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Внесем свой вклад 
в дело мира

Т р у д я ш е ся  наш ей области, как и 
весь советский народ, обсуждают и 
горячо одобряют программные доку
менты нашей эпохи —  Декларацию  
Совещания представителей коммуни. 
стических и рабочих партий социа
листических стран и Манифест ми
ра, принятый на Совещании пред
ставителей 6 4  коммунистических и 
рабочих партий.

Собрания трудящ ихся, партийные 
активы с большим удовлетворением  
отмечают исторические успехи  на
шей Родины за сорок лет Советской 
власти, упрочение позиций мощного 
лагеря социализма на мировой аре
не, рост рядов международного ком
мунистического движения.

—  Декларация и Манифест мира 
—  наша боевая программа, и мы ее 
выполним! —  заявляют на собрани
ях трудящ иеся фабрик и -заводов, 
труженики сельского хозяйства, у ч е . 
ные, служащ ие —  все советские 
люди. —  Ничто не в силах остано
вить наше победоносное движение в 
коммунизму! Все силы, все знания  
мы отдадим борьбе за светлое буду
щее человечества!

Декларация и Манифест мира во
одушевляют советских людей на до
стижение новых успехов в дальней
шем укреплении Советского Союза—  
первой и самой мощной социалисти
ческой державы, возглавляющей н е
сокрушимый лагерь социалистиче. 
ских государств. На недавно состо
явшейся юбилейной сессии Верхов
ного Совета СССР поставлены перед 
советским народом новые важные 
задачи по дальнейшему развитию на
родного хозяйства, по строительству  
коммунизма.

Трудящ иеся нашей области по- 
деловому отвечают на Обращение сес . 
сии. В последнее время коллективы  
предприятий, строек, труженики  
сельского хозяйства принимают но
вые, повышенные обязательства. 
Несомненно, что это патриотическое 
движение развернется с еще боль
шей силой.

Социалистическое соревнование 
сейчас должно быть направлено на 
то. чтобы у  нас не было ни од
ного предприятия, ни одной строй
ки, не выполнивших годо;вого произ
водственного плана и задания как 
по количественным, так и по каче
ственным пока.зателям. Усилия тру
жеников сельского хозяйства следу, 
ет направить на то, чтобы в зимнцй 
период больше получить продуктов 
животноводства, образцово подгото
виться К весеннему севу, успешно  
завершить сельскохозяйственный  
год.

Успешное выполнение плана вто
рого года шестой пятилетки, каждый 
наш трудовой успех в промышленно
сти и сельском хозяйстве, каждое 
новое достижение в науке и куль
турном строительстве явится вкла

дом в дальнейший рост могущества 
нашего государства, вкладом в 
дальнейшее укрепление социалисти
ческого лагеря. в дело сохранения и 
укрепления мира.

I Перед партийными, профсоюзными 
и комсомольскими организациями 
стоит очень важная и ответственная  
задача— организовать широкую про
паганду Декларации и Манифеста 
мира, используя для эгого различ
ные формы: сеть политического про
свещения, беседы агитаторов, лек
ции и доклады, печать, радио. 
При этом надо добиваться того, 
чтобы каждый трудящ ийся глубоко 
уяснил себе смысл и значение этих 
исторических документов.

Проводя широкую политическую  
работу по разъяснению Декларации 
и Манифеста мира, нуж но усилить  
воспитание коммунистов и всех тру
дящихся в духе пролетарского ин
тернационализма и советского пат
риотизма, неустанно бороться за чи
стоту марксистско-ленинской теории, 
проявлять боевую непримиримость 
к чуждой нам буржуазной идеоло.
ГИИ.

Разъясняя Декларацию Ск>вещания 
коммунистических и рабочих партий 
социалистических стран и Манифест 
мира, необходимо неизменно соблю
дать большевистский принцип конк
ретности и целеустремленности пар. 
тийной пропаганды и агитации, со
держание которых должно способст
вовать успеш ному выполнению за
дач коммунистического строительст
ва, претворению в жизнь историче
ских решений XX съезда КПСС и по. 
следующих решений партии и пра
вительства.

Большое место в агитационно-про. 
пагандистской работе должно зани 
мать разъяснение трудящимся роли 
Коммунистической партии Советско. 
го Союза —  вдохновителя и органи. 
затора всех наших побед. Без пар
тии, единой и монолитной, без пар
тии, вооруженной знанием законов, 
обществённого развития, без партии, 
верной принципам марксизма-лени
низма, рабочий класс, трудовое 
крестьянство, весь наш народ не 
могли бы завоевать власть, разгро
мить своих врагов, построить социа. 
листическое общество и успешно 
осуществлять постепенный переход 
к коммунизму.

Под руководством Коммунистиче
ской партии наш народ идет в новым 
победам в строительстве прекрасно
го будущ его —  коммунизма. Горячо 
одобряя Декларацию и Манифест ми
ра. трудящ иеся нашей области еще 
теснее сплачивают свои ряды вокруг 
ленинского Пеятрального Комитета 
КПСС и Советского правительства, 
умножают свои усилия на всех уча
стках коммунистического строитель
ства.

Советы народного хозяйства про
водят большую работу по изыска
нию новых ресурсов для дальней
шего развития промышленности, 
улучш ения работы действующ их  
предприятий.

Совет народного хозяйства Ста
линградского экономического.-района 
оказывает большую помощь ранее 
отстававшим предприятиям. Так, 
долгое время не справлялся с пла
ном сталинградский завод нефтяно
го машиностроения имени Петрова. 
На это предприятие прибыли сп е
циалисты Совнархоза. Они устано
вили. что завод нерегулярно полу
чал листовую сталь и электромото
ры. Благодаря вмешательству Сов
нархоза теперь материальное снаб
жение улучшилось. С других пред
приятий заводу были переданы то
варные и карусельные станки, в 
которых ощущалась острая нужда. 
Оказана практическая помощь по 
улучшению внутризаводского пла
нирования. Сейчас каждый участок, 
цех получают задания на смену, 
сутки, месяц. Все это способствова
ло улучш ению работы завода. В 
октябре и ноябре он перевыполнил 
задания по выпуску валовой про
дукции.

Читинский Совнархоз осуществил 
ряд мероприятий по упрощению  
структуры предприятий, особенно 
горнорудной промышленности. Уп
разднены находившиеся^ в областном 
центре управления комбината 
«Востсиболово» и треста «Забайкал- 
золото». Подчиненные им предприя
тия переданы в ведение других  
комбинатов, а некоторые подчине
ны непосредственно управлению  
цветной и горнодобывающей про
мышленности Совнархоза. Часть 
рудников и ш ахт, расположенных 
вблизи друг от друга, объединены. 
Вместо сущ ествовавш их ранее трид
цати разрозненных снабженческих  
организаций при  Совнархозе созда
но одно управление материально- 
технического снабжения и сбыта.

рупненных предприятиях улучш и
лось использование техники и энеРг 
гетических мощностей, оперативней  
решаются вопросы их снабжения, 
сократились издержки производства, 
увеличился выпуск продукции.

Орловский Совнархоз реорганизу
ет складское и транспортное хозяй
ство. Создается центральная база, 
которая обеспечит предприятия ма
териалами и комплектными изде
лиями. Это позволит упразднить  
многочисленные склады и базы от
раслевых управлений, механизиро
вать складские работы, сосредото

чить материальные ресурсы для их  
рационального использования. Ор
ганизуется автобаза, которая объ
единит все гаражи и автохозяйства  
предприятий Совнархоза. Совет на
водного хозяйства оказывает боль
шую помощь отстающим предприя
тиям. Так, завод «Текмаш» дли
тельное время не выполнял планов. 
Специалисты Совнархоза совместно 
с квалифицированными машино
строителями этого предприятия  
изучили причины отставания и 
изыскали возможности для их | 
устранения. Завод стал выполнять j 
план на 1 2 0 — 1 2 5  процентов.

Подведены итоги социалистиче
ского соревнования между Белорус
ским и Сталинградским экономиче
скими районами. Сталинградцы вы
дали с начала года более чем на 
1 5 0  миллионов рублей сверхпла
новой промышленной продукции —  
тракторов, запасных частей к ним, 
различных машин, нефти, la sa . 
Чроизводительность труда за 10  
месяцев превысила задание на 1 ,3  
процента, от сниж ения себестоимо
сти получен 31 миллион рублей 
сверхплановой прибыли. Значитель
но перевыполнена программа строи. 
тельно-.монтажных работ. Белорус
ский Совнархоз по большинству 
обязательств социалистического со
ревнования добился более высоких 
показателей. Сверх задания вы пу
щено за 10  месяцев на 9 5 5  мпл-
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Слиты орсы и их торговые базы. 'Лионов рублей продукции (вместо
По решению Совета народного хо- | 
зяйства закрыт Ульзутуевский ре
монтно-механический завод. Его 
оборудование и кадры переведены  
на расположенный вблизи Дарасун- 
ский механический завод. На ук-

7 9 0  миллионов рублей по обяза
тельству). получено 1 6 5  миллионов 
рублей сверхплановых накоплений, 
задание по производите.дьности тру
да превышено на шесть процентов.

Мельчайшая частица — нейтрон — играет боль
шую роль в ядерной физике и ядерной технике. 
Нейтроны легко проникают в атомные ядра, вызы
вая ядерные расщепления или образуя новые, 
искусственно-радиоактивные ядра.

На свойствах нейтронов основана работа ураново
го реактора — сердца атомной электростанции. 
Подробнейшее изучение взаимодействия нейтронов 
с атомными ядрами различных элементов чрезвы
чайно важно для исследования свойств атомных 
ядер и для дальнейшего развития атомной энерге
тики.

Эту проблему усиленно разрабатывают многие 
советские и иностранные ученые. В последние годы

в лаборатории атомного ядра физического институ
та имени П. Н. Лебедева Академии наук СССР со
здана новая оригинальная установка для изучения 
взаимодействия сравнительно медленных нейтронов 
с атомными ядрами. Главная часть этой установки 
состоит из большого свинцового куба, внутри кото
рого помещаются источник нейтронов, исследуемый 
элемент и приборы, регистрирующие Ядерные излу
чения.

На снимке: младший научный сотрудник лаборато
рии атомного ядра А. И. Исаков у пульта управле
ния установкой.

(Фотохроника ТАСС).

З И М О В К А  С К О Т А

Разве так выполняют обязательства, 
товарищи зырянцы?

Сборник „Ленин в 1917 году'
Даты жизни и деятельности великого 

вождя революции

Л ж о д я  я л ш е й  о б л л с - г м

Т В О Р Ч Е С Т В О

Вышла в свет подготовленная 
Институтом марксизма-ленинизма 
при ПК КПСС и изданная Государ
ственным издательством политиче
ской литературы книга «Ленин в 
1 9 1 7  году». Она содержит латы 
жизни и деятельности В. И. Лени
на в один из самых напряженных  
и насыщенных важнейшими исто
рическими событиями периодов в 
жизни нашей Родины и Коммуни
стической партии, в период подго
товки и проведения Великой Ок- 
тябрьекой социалистической рево
люции

В сборнике систематизированы  
даты и факты, отражающие ги
гантскую теоретическую, публици
стическую и организаторскую дея
тельность В. И. Ленина: дни напи
сания и публикации многочислен
ных статей, брошюр, заметок, пи

сем; вы ступлений вождя перед мас- 
са.чи. его участия в работах съ ез
дов и конференций. ' в заседаниях  
ЦК большевистской партии и в 
других совещаниях и собраниях.

В книгу включены даты встреч 
и бесед Ленина с партийными ра
ботниками. рабочими, солдатами, 
матросами, крестьянами.

Наряду с известными фактами в 
книге содержатся новые, до сих пор 
не публиковавшиеся даты жизни и 
деятельности Владимира Ильича.

Книга «Ленин в 1 9 1 7  году» —  
ценное пособие для изучающ их  
биографию великого вождя револю
ции, и си п и ю  самой революции, 
историю Коммунистической партии 
Советского Союза.

Тираж сборника —  5 0  тысяч 
экземпляров.

(ТАСС).

тысяча оборотов первого 
искусственного спутника 

вокруг Земли
На 2 0  часов 9 декабря 1 9 5 7  го

да первый искусственны й спутник  
совершил тысячу оборотов вокруг 
Земли. С момента выхода на орби
ту он прошел путь, равный 4 3 ,2  
миллиона километров, что состав
ляет три «четверти расстояния до 
Марса в период его великого про
тивостояния и более чем в сто раз 
превышает расстояние от Земли до 
Луны.

Период обращения спутника за  
время его движения уменьшился 
примерно на 3 .5  минуты и состав
ляет величину порядка 9 2 ,7  ми
нуты Максимальная высота орбиты  
над поверхностью Земли в первые

дни движения была более 9 0 0  ки
лометров. а в настоящее время не
много HpeBoqxoiHT 6 0 0  километров.

Для определения параметров ор
биты спутника использовались ре
зультаты радиотехнических и опти
ческих измерений. В настоящее 
время основными являются оптиче
ские измерения. Согласно расчетам, 
первый искусственный спутник  
Земли прекратит свое сущ ествова
ние в январе 19.58 года.

Второй искусственны й спутник  
Земли на 2 0  часов 9  декабря со
вершил 6 1 1  оборотов вокруг Зем-

ЛИ*
(ТАСС).

6  лоябр.я 1 9 5 7  года надолго оста
нется в памяти слесаря Томской 
карандашной фабрики Ильи Алек
сеевича Киселева. Вернувш ись с 
работы домой, он начал готовиться  
К встрече великого праздника. Н а
кануне вернулся сын, демобилизо
ванный из армии, и Илья Алек
сеевич решил вместе с ним и с 
другим сыном —  студентом —  по

ехать в Новосибирск, к родным на  
праздник.

Он обратил внимание на большой 
синий конверт на столе. Письмо из 
Москвы? Разорвал конверт, —  
письмо из Комитета по делам изоб
ретений и открытий при Совете 
Министров СССР, Комитет зареги
стрировал его изобретение «Автомат 
для механической обработки мел
ких деревянных изделий». К пись
му приложено и авторское свиде
тельство

Илья Алексеевич держит в руках  
это свидетельство и мысли его 
уносятся в прошлое...

Ветхие, полуразвалившиеся хаты  
убогой деревуш ки на севере Том
ской губернии. Дед и отец батрачи
ли в деревенской кузнице: маль
чишкой пошел в кузницу и Илья. 
Грязная, душ ная, вся закопченная, 
без стекол в окнах —  она была 
расположена в землянке. И светло 
в ней было тогда, когда в горне 
ра.здувался огонь.

Примитивна была кузница в те 
времена. Несложной была работа. 
Подковать лошадь, сделать гвозди 
или болты, наварить косу —  вот и 

вся работа.
...Великая Октябрьская социали

стическая революция. С новой 
властью приходит в Сибирь и но
вая ж изнь. Любовь к машинам, в 
со1?вемрнной технике потянула мо
лодого Киселева в город, на Фабри
ку. Вскоре он перебрался в Томск. 
Поработал сначала на подшипнико
вом заводе, потом перешел в меха
нический. а затем —  в ремонтно- 
строительный пех Томской каран
дашной Фабрики.

Тут для любознательного слес.а- 
ря было полное раздолье. Он не ог- 
ояничивался ремонтом машин, он 

тщательно изучал их во время сбор, 
ки. Как-то обратил внимание Ки
селев на то. что его товарищи дол
гое время не могли наладиТь свер
лильный станок. На нем расшатал
ся шпиндель, и чтобы отрегулиро
вать его, нужно было расточить 
пиноль.

Тогда Киселев заказал бортштан- 
гу и расточил пиноль на месте, а 
затем подшлифовал его. ■ Станов 
вступил в строй.

С тех ПОР стал часто задумы
ваться Илья Алексеевич. —  нельзя 
ли как-нибудь изменить детали 
старых машин, чтобы облегчить 
труд рабочего.

Около двух десятков крупных и 
мелких рационализаторских предло
ж ений внес Киселев за пять лет 
работы на карандашной фабрике. 
Немало денег сэкономил он государ
ству. значительно облегчил труд 
своих товарищей но работе.

И. А. Киселев.

К наиболее удачным предложе
ниям нужно отнести приспособле
ние тов. Киселева к педальным 
торцовым станкам. Оно заменило 
трудоемкий ручной процесс подня
тия пилы механизированным. Сей
час работнице нужно только слегка 
нажимать на педаль.

Года два тому назад Киселеву 
посоветовали поработать над стан
ком, который дал бы возможность 
изготавливать мелкие фигуры из 
дерева.- Два года работал Киселев 
над этим станком. Большую помощь 
в работе оказали главный механик  
тов. Симонов, начальник техниче
ского отдела фабрики тов. Тауш ка- 
нов. главный технолог тов. Ш тино- 
Бз и другие.

Наконец, схема была разработа
на. и на фабрике приступили к из
готовлению станка. Станок был 
собран.

Он полностью автоматизирует 
груд станочника. В специальный  
бункер укладываются заготовки —  
четырехугольные кубики, —  отту
да толкателем, взаимодействующим  
с кулачком распределительного ва
ла, кубики по одному выталкива
ются на рабочую площадку между 
центровыми зажимами, где они эд- 
новременно обтачиваются и штам
пуются, и готовое изделие падает 
в ящик. На его место на рабочую 
площадку подается новая заготовка. 
5 .3 0 0  изделий в смену дает авто
мат.

В декабре автомат Киселева будет 
пущ ен в работу, и цех ширпотреба 
Томской карандашной фабрики при
ступит к освоению нового вида про
дукции из отходов производства. А 
рационализатор уж е думает о даль
нейшей работе.

В дружном коллективе карандаш
ной фабрики Илья, Алексеевич не 
один. За 1 0  месяцев текущего года 
в'БРИ З фабрики поступило 1 8 0  ра
ционализаторских предложений. 
Внедрено пока 9 6 . Экономия от 
внедрения этих предложений соста
вила 5 миллионов 2 1 0  тысяч руб- 
л е 1

Вл. ДРОЗДОВ.

Как в Зырянском районе борются 
за выполнение обязательств по уве
личению надоев иолрка?
„БОРЬБА" ЗА СИЛОС

Над Богословкой быстро занимал
ся зимний рассвет.

По двору животноводческой фер
мы колхоза имени Сталина озабо
ченно пробегали доярки с охапками 
сена в руках. Дав животным кор
ма и подоив их. они убрали в ко
ровнике и собрались в теплом по
мещении молокоприемного пункта. 
Можно было немного передохнуть.

—  Владимир Григорьевич! —  
обратилась к заведующ ему фермой 
Золотареву одна из доярок. —  
Сколько сегодня утром надоили? .

Тот невесело улыбнулся, долго 
сворачивал самокрутку и. лишь за
курив. отозвался:

—  Триста пятнадцать литров...
—  Опять снизили!
—  Конечно, снизили, —  повто

рил Золотарев. —  Да и  как не сни
зят! Вчера было воскресенье, а в 
воскресенье, сами знаете, силос нам 
не возят. Вчера силоса коровам не 
дали —  сегодня меньше молока н а . 
доили.

В комнате повисло тяжелое мол
чание.

—  Вот так и боремся за повы
ш ение надоев. —  заметила пожи
лая телятница. —  До воскресенья  
повышаем, за воскресенье снижаем, 
а потом опять бьемся до следующ е
го воскресенья, чтобы повысить.

—  Девушки! —  в распахнув
шейся двери появилась доярка Ели
завета Воротникова. —  Силос при
везли! Твое саней! А Шура Уразо- 
ва опять около своих коров выгру

зила —  значит, они больше наших  
получат...

Некоторые доярки засуетились, 
торопливо одеваясь, бросились к 
коровнику.

—  Борьба за силос, —  ожесто-. 
ченно плюнул кто-то в углу.

Оставшиеся, перебивая друг дру
га. стали рассказывать нам о том, 
как готовили на зиму корма.

А рассказать было о чем...
ВОЗМОЖНОСТЬ 

и ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ
Окончилась посевная. Быстро 

промелькнули дни, над ш и р ок и м  
колхозными полями поднялись зе 

леные побеги, и скоро сердца ж и 
вотноводов колхоза имени (Сталина 
стали, радовать поля клевера, за 
крывавшие зеленым ковром землю 
листья турнепса, стебли королевы 
полей —  кукурузы , колышащяеса 
на заливных лугах богатые травы. 
Уж в’ этом-то году есть из чего го
товить корм на зиму скоту!

Действительно, у  колхозного ру
ководства были все основания для 
того, чтобы обеспечить в этом -году 
сытую зимовку скоту. При хорошей 
обработке и своевременной уборке 
можно было заложить на зиму толь
ко кукурузного силоса по 8— 10  
тонн на корову, как это сд ел а л и ., 
например, в колхозах имени Ждано
ва, «Сибиряк» и других. Ведь кол
хоз имени Сталина засеял 1 1 7  гек
таров кукурузы!

Однако из-за бесхозяйственности  
руководства колхоза (председатель

тов. Осадчий). невмешательства со 
стороны Зырянской МТС не были 
обеспечены надлежащий уход з а к у .  
курузой и правильная организация  
уборки. 3 0  гектаров кукурузы  ос
тались неубранными.

В результате колхоз заложил 
только 5 3 0  тонн силоса, в том чис
ле кукурузного 1 1 5  тонн —  
немногим больше четверти запла
нированного количества.

—  Да и из этого силоса почти 
90  тонн уж е сгнило: небрежно за 
кладывали, —  рассказывают ж и 
вотноводы.

В колхозе не выполнен план за 
готовки «грубых кормов. 1 6 0  гекта
ров ценнейш его корма —  клеве
ра —  остались нескошенными. Кле
вер, скошенный с 4 0  гектаров, был 
обречен на гибель под снегом.

Безответственно подошли в кол
хозе п к уборке таких кормовых 
культур, как картофель и турнепс.

Но беда не только в этом. Плохо 
организована подвозка кормов, на 
ферме не создаются их запасы.

НИ ЗАБОТЫ,
НИ КОНТРОЛЯ

Колхоз «Рассвет» зоны Громы- 
шевской МТС —  одно из крупней
ших животноводческих хозяйств  
района.

В недалеком прошлом этот кол
хоз был одним из передовых в Зы
рянском районе. Он славился высо
кими надоями молока и воспроиз
водством стада. В стойловый период 
животноводы района, руководители 
колхозов и МТС приезжали сюда, 
чтобы поучиться, как нужно у х а 
живать за скотом.

За последние два года «Рассвет»  
утерял свою былую славу и пре

вратился'из передового в отстаю
щий. Сейчас он занимает девятнад
цатое место по надоям молока в 
районе.

В чем причина?
Кормов заготовлено мало. Но и 

они хранятся плохо. Уже сгнило 
3 0 0  центнеров овса. Около сунш л- 
ки под навесом гибнет от са.мосо- 
гревания, примерно, столько же ов
са, предназначенного на фураж.

На вопрос, почему своевременно 
не просушили овес, председатель 
колхоза тов. Ануфриев нерешитель. 
но сказал:

—  Да некого было на это поста
вить...

Но тов. Ануфриев не прав. В 
«Рассвете» около трехсот работо

способных колхозников, многие из 
которых уже давно высвободились от 
полевых работ и не принимают ни. 
какого участия в колхозном произ
водстве.

Правление колхоза отошло от ру
ководства Фермами. Контроль за на
доями не осущ ествляется, итоги с о 

ревнования не подводятся. - Никто 
ие дает заданий дояркам, не следит 
за их трудом.

Члены правления колхоза —  ред. 
кие гости на фермах. Воспитатель
ная работа с людьми запущ ена. 
Случаи наруш ения трудовой дис
циплины, нередкие пьянки не 

, встречают должного отпора со сто
роны колхозного актива. Брлее то

го, некоторые члены правления и 
его председатель тов. Ануфриев са

ми нередко подают дурной пример, 
разгуливая по селу в нетрезвом ви
де.

Отсутствие заботы о колхозном 
животноводстве. безответственное 
отношение к . проведению зимовки 
скота вызвали резкое снижение на
доев. По сравнению с прошлым го
дом нынче колхоз «Рассвет» надоил 
на фуражную корову на 4 6 2  кило
грамма молока меньше.

Еще ниже надои молока в колхо
зе «Октябрь» (зона Чердатской 
МТС). (] начала стойлового периода 
здесь надаивают всего 0 ,9  литра 
на фуражную корову. Половина 
дойных коров находится в полураз
руш енных скотопомещениях посел
ка Прушинский. До 1 декабря скот  
кормами обеспечивался плохо.

Неудовлетворительно организова
на зимовка скота и на центральной 
усадьбе колхоза —  в деревне Илов- 
ка.

ЗАПУЩЕНА РАБОТА 
С ЛЮДЬМИ

Факты, с которыми мы столкну
лись в колхозах имени Сталина, 
«Рассвет» и «Октябрь», не единич
ны. Аналогичное положение с на
доями можно встретить в колхозах  
«Коммунар», имени Карла Маркса, 
«Авангард», «Заря», имени Фрунзе.

По району в целом получено от 
фуражной КОРОВЫ на 2 5  ноября 
1 .2 4 0  килограммов молока при го
довом плане в 1 .6 0 0  килограммов. 
По сравнению е прошлым годом го
сударство недополучило нынче от 
зырянцев 2 1 1  тонн молока.

Как явствует из выступлений  
коммунистов на проходившем не
давно пленуме Зырянского райкома 
партии, во многих колхозах района 
труд колхозников, заняты х на фер
мах, организован неудовлетвори
тельно. С ними не проводится про
изводственных совещ аний, бесед, 
не практикуется обмен передовым 
опытом. А ведь в колхозах района 
немало доярок, у которых есть че
му поучиться. Доярка из колхоза 
«Победа» Мария Межелис надоила 
за 11 месяцев на каждую фураж
ную корову по 1 .9 4 5  килограммов 

молока. Высоких надоев молока, до
бились. доярки Кафтонова (колхоз 
«П рогресс»), Точенова и Рожкова 
из колхоза имени Жданова и 'дру
гие.

Редко кому из работников ж и 
вотноводства удается услышать го
лос агитатора. На многие фермы не 
достав.дяются газеты, там нет на
глядной агитации, в ряде колхозов 
нет при фермах красных уголков.

Партийные организации многих 
колхозов слабо заботятся о развер
тывании массово-политической ра
боты.

*
Создавшееся в ряде колхозов Зы 

рянского района положение с зи
мовкой скота вызывает серьезную  
тревогу. Райкому КПСС, райиспол
кому необходимо, принять неотлож
ные меры, помочь работникам ж и
вотноводства исправить ошибки, 
допущенные в первые месяцы f io u -  
лового содержания скота.

Л.
Вл. КОГАН. 
ВОЙТЕНКО.
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г о д о в о й  ПЛАН ВЫПОЛНЕН
Б начале 1 9 5 7  года строители 

ГРЭС-2, включаясь в общегородское 
соревнование строителей, обязались 
к 15  декабря выполнить годовой 
план, строительно-монтажных работ.

Свое обязательство они выполни
ли досрочно, завершив 5  декабря го. 
довой план.

Лучших показателей в соревнова
нии добилась бригада каменщиков.

которой руководит тов. Гагалинский. 
Строители бригады в течение года 
изо дня в день выполняют задания  
на 1 3 5 — 1 4 0  процентов. Хорошей 
работой известны в коллективе 
управления электрик тов. Киселев, 
арматурщик тов. Пальчевский, ма
ляр тов. Какаулина, плотнив тов. 
Ширяев й многие другие. Они вы
полняют нормы на 1 3 0 — 1 4 0  про

центов.
Коллектив сейчас борется за уско. 

рение едкчи в эксплуатацию жилых 
домО'В.. Закончена отделка 12-ввар- 
тирного дома в поселке мачтопропи
точного завода.

Строители ГРЭС-2 заканчивают 
отделочные работы в 16-квартирном  
доме по улице Герцена и 23-к вар 
тирном по улице Дзержинского.
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П А Р  Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Работа с научной интеллигенцией
КАНДИДАТЫ В НАРОДНЫЕ СУДЬИ

I учеными института на станции Тай-ЕИСи по РСФСР «О неудовлетвори
тельном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Том- 
свой областной партийной организа, 
цяй» и решение IV пленума обкома 
партии, партийное бюро Томского 
электромеханического института  
инженеров железнодорожного тран
спорта несколько улучшило работу 
с научной интеллигенцией.

За последнее время расширились 
формы и улучшилось содержание 
политической учебы интеллигенции. 
Весной партийное бюро института  
утвердило планы работы теоретиче
ских семинаров по философии и , 
конкретной экономике на текущ ий  
учебный год.

Такие семинары организованы на 
каждой кафедре, руководят ими за
ведующие кафедрами. В некоторых 
случаях работники нескольких род
ственных кафедр объединены в од
ном семинаре. Например, теоретиче
ский семинар, которым руководит 
профессов Р. А. Воронов, объединил 
работников кафедр теоретической  
электротехники и транспортной 
Связи. Активное участие в работе 
семинара принимают профессор 
П. А. Азбукин. доценты. В. У. Ко
стиков, Р. М. Ш евчук и другие на
учны е работники.

Подготовка к сорокалетию Вели
кой Октябрьской социалистической  
революции значительно активизиро
вала работу интеллигенции. В октяб- 
ре —  ноябре месяцах научные ра. 
ботники института изучили тезисы  
Отдела пропаганды и агитации ЦК 
КПСС <'Е сорокалетию Великой Ок
тябрьской социалистической револю. 
ции» н материалы юбилейной сессии  
Верховного Совета СССР.

В конце октября состоялась тео
ретическая конференция научных 
работников института, посвященная 
сорокалетию Великого Октября, на 
которой было сделано много интерес
ных докладов.

Значительно усилилась общ ест. 
венно-политическая деятельность  
наших научны х работников. Ученые 
института оказывают помощь пред- 
пряягияи области, леспромхозам, ж е
лезнодорожному транспорту, вы сту- 
цаюг с лекциями и докладами перед 
трудящимися.

Несколько лекций для трудящихся  
области прочитали за последние ме
сяцы работники кафедр обществен, 
ных наук тт. Золотарев, Корнилов, 
Печенин и другие.

Ряд лекций по вопросам тепловоз, 
ной и электровозной тяги прочитан

га и на железнодорожном узле стан
ции Томск-П. Работники кафедры 
политэкономии руководят эконоииче, 
ским семинаром инж енерно-техниче
ских работников на станции  
Томск-П. Бригада научных работни
ков во главе с доцентом Г. О. Пре
ображенским провела консультации  
по ряду технических вопросов в лес- 
проихозах области.

В постанбвлении Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР «О неудовлетворительном 
состоянии политической работы сре
ди интеллигенции в Томской област
ной партийной организации» боль
шое внимание уделяется улучшению  
научно-исследовательской работы в 
вузах, связи учены х с производст- 
вом. Партийное бюро института на 
этот участок работы обратило особое 
внимание.

Партийное бюро стало решитель
нее бороться за устранение недо
статков на факультетах, кафедрах, 
лабораториях, постоянно интересует, 
ея, как выполняются планы научной  
работы отдельными сотрудниками. 
Сейчас в институте сложились круп, 
ные творческие коллективы науч
ных работников, занимающиеся 
проблемными вопросами железнодо
рожного транспорта.

Кафедра транспортной связи, ру
ководимая заслуженным деятелем 
науки и техники профессором П. А. 
Азбувиным, в содружестве с инж е
нерно-техническими работниками 
Томской железной дороги, ведет боль
шую исследовательскую работу, спо. 
еобствующую улучш ению работы 
устройств транспортной связи.

Коллектив кафедры теоретической  
и прикладной механики совместно с 
работниками других кафедр и специ. 
злистами ряда вагоностроительных 
заводов страны занимается вопроса- 
ии улучш ения конструкции самооп- 
рокидывающихся вагонов. Руководи, 
гель этого коллектива доцент
0. Е. Лоткин подготовил и предста
вил в защ ите докторскую диссерта
цию.

Коллектив учены х, возглавляемый 
профессором М. Ф. Карасевым, сов
местно с коллективом Новочеркас. 
ского электровозостроительного заво. 
да решает проблему улучш ения ком. 
мутации тяговых электродвигателёй, 
имеющую первостепенное значение 
для увеличения пропускной и про
возной способностей электрифициро. 
ванных железны х дорог.

Актуальные вопросы механизации  
разгрузочных и погрузочных работ,

Улучшать работу ревизионных 
комиссий

На проходивших недавно р 
8ЫХ партийных конференциях деле, 
гаты отмечали, что наряду с улуч
шением организационно-партийной  
И политической работы улучшились  
и финансово-хозяйственная деятель
ность райкомов, финансовая диецпп. 
лииа и отчетность партийных орга
низаций. Работники райко.мов стали 
более внимательно относиться к 
письмам и ж,злобам, поступающим от 
членов и кандидатов партии, от тру
дящихся Активнее стали работать 
ревизионные комиссии.

Однако отдельные коммунисты и 
еекретари партийных организаций  
допускают наруш ения в приеме 
членских взносов и своевремен
ной отчетности перед райкомами 
паргии,

Секретарь парторгачи.зации Оси- 
новоярского лесозаготовительного 
пункта Васюганского района тов. 
Станкевич в течение нескольких ме. 
сяцев не принимал у коммунистов 
ч.ленские партийные взносы. Быв
ший секретарь парторганизации кол
хоза имени XIX съезда партии. Ту- 
ганскпго. района, тов, Чернышов на 
протяжении трех месяцев собранные 
членские взносы не сдавал в сбер
кассу Секретарь парторганизации  
колхоза «Новый путь», Парабнль- 
ского района, тов. Панов не отчиты
вался перед райкомом КПСС за не
сколько месяцев об уплате комму
нистами членских взносов.

Эти факты говорят о том, что ра
ботники партийных комитетов, и в 
частности, работники организацион
ных отделов райкомов партии, недо
статочно разъясняли и требовали от 
секретарей парторганизаций выпол
нения установленного порядка прие
ма партийных взносов. А ревизион
ные комиссии слабо контролировали 
состояние уплаты, учета и отчетно
сти по партийным взносам.

В Васюганском и Туганском райо-

- нах члены ревизионных комиссий 
за отчетный период редко бывали в
партийных организациях.

Ревизионные комиссии Васюган- 
ской, Туганской районных партор
ганизаций не входили с предложе
ниями в партийный комитет об ор
ганизации инструктажей секретарей  
первичных парторганизаций, о том, 
как правильно вести финансовое хо
зяйство,” не вносили своих предло
жений об улучшении дела.

Па районных партийных конфе
ренциях справедливо критиковалась 
работа ревизионных комиссий Т у . 
ганской и Васюганской партийных  
организаций. Свою работу они не 
планировали, заседаний не проводи, 
ли, члены комиссий редко бывали в 
партийных организациях. Председа
тели комиссий слабо направляли- 
работу членов комиссий, недостаточ
но спрашивали с них ответственно
сти за порученное дело.

Члены ревизионной комиссии 
должны постоянно интересоваться, 
как быстро и правильно рассматри
ваются жалобы и заявления комму
нистов и трудящ ихся, поступившие 
в райком КШ’С. А в этом деле есть 
еще серьезные недогтатки.

В Парабельеком райкоме партии, 
например, были случаи, когда жа
лобы не разбирались месяцами. Ра
ботники Васюганского райкома свое
временно не сообщали авторам пи
сем о принятых мерах по их жало
бам и заявлениям. А ревизионные 
комиссии не заметили этих наруш е
ний.

Прошедшие районные партийные 
конференции, вскрывшие серьезные 
недостатки в работе ревизионных 
комиссий ряда парторганизаций, и 
принятые на них решения обязыва
ют комиссии улучшить свою дея
тельность.

М. НИКОЛАЕВ, 
инструктор обкома КПСС.

В нашем аги тколлекти ве
Как только был опубликован 

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о выборах в народные суды  
агитколлектив нашей партийной ор
ганизации развернул широкую аги- 
тационно-магсовую работу среди из
бирателей. В полеводческих брига
дах, расположенных в поселк.ах 
Большая Галка и Верхняя Галка, 
были созданы агитпункты, заведую 
щими которых утверждены Сало- 
сина Р. С. и Выходцева А. С. В 
агитпунктах ежедневно депурят  
агитаторы, имеются столы справок, 
избирательная литература. Вся аги

тационно-массовая работа прово
дится по утвержденному парторга- 
низапиев плану. Для избирателей  
читаются лекция и докладь], ставят^*

ся концерты художественной само- 
деятельносги.

Наши агитаторы провели с из
бирателями беседы по материалам 
юбилейной сессии Верховного Со
вета СССР, разъясняют трудящимся 
Декларацию и Манифест мира, при
нятые на московских совещаниях 
представителей коммунистических 
и рабочих парт;:й.

В эти дни агитаторы ведут агита
цию за кандидата в народные судьи  
Вакчарскою района тов. Исмагило- 
84. за кандидатов в наводные засе- 
дател«.

М. СДОБНОВ, 
секретарь парторганизации кол

хоза »чени 1тирова, Бакчар- 
ского района.

электрификации железнодорожного 
транспорта на переменном токе ре
шаются коллективами учены х под 
руководством профессоров Р. А. Во
ронова и В. А. Шваба.

Первые успешные результаты по 
исследованию высокомарганцевпетых 
сталей, применяющихся для- изго
товления остряков стрелочных пере, 
водов, получил молодой коллектив 
работников кафедр физики и техно
логии метал.дов под руководством до
цента М. П. Прищепа.

Несмотря на улучш ения в работе 
с научными кадрами института, у  
нас еще очень много в этом недо
статков. Еще далеко не все научные 
работники заняты активной общ ест. 
венной деятельностью, отдельные 
преподаватели замыкаются в кругу  
чисто личных интевесов. слабо за 
нимаются политическим самообразо
ванием.

Очень серьезные недостатки име
ются в воспитательной роботе среди 
студентов. Многие научны е работ
ники по-прежнему редко выступают 
перед студентами с лекциями и до
кладами. мало бывают в студенче
ских общ ежитиях.

Совершенно недостаточно у нас 
проводится для интеллигенции лек
ций и культурно-массовых меропри
ятий: концертов, вечеров отдыха, 
читательских конференций и др.

В прошлом году Томский горком 
КПСС решил организовать лекторий 
для научных работников. Это полез
ное п интересное дело было положи, 
тельно встречено поеподавателями 
всех вузов города. Мы надеялись, 
что в лекто-рии услышим квалифи
цированные лекции по самым раз
личным вопросам, что к чтению  
лекций будут привлечены крупные 
ученые, партийные работники.

Но ничего этого нет. Прошел год, 
и о работе лектория словно забыли, 
Только одна лекция —  об искусст
венном спутнике Земли— была про
читана за целый год.

Работникам горкома необходимо 
по-настоящему организовать работу 
лектория, который бы способствовал 
повышений идейно-политического 
уровня научны х работников 

Слабую помощь оказывает горком 
КПСС факультетским партийным ор. 
ганизациям.

А в деятельности партийных ор
ганизаций факультетов у  нас еще 
немало недостатков. Партийное бю
ро их старается устранять. Но ре

зультаты бкли бы, несомненно, бо
лее ощутимы при хорошей помощи 
в этом деле горкома партии.

Повышение уровня политико-вос
питательной работы со студентами, 
усиление научно-исследовательской  
деятельности кафедр, повышение ро
ли и н т ел л и ген ц и и в  решении важ 
нейш их народнохозяйственных за
дач —  вот те основные вопросы, на 
которые направляет свое основное 
внимание партийная организация  
института,

В. НОВИЦКИЙ, 
секретарь партбюро Томского 

электромеханического института 
инженеров железнодорожного 

транспорта.
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Строгий
блюститель

закона
Кандидатуру Ивана Евсеевича 

Карасева в народные судьи выдви
нули коллективы электромеханиче
ского завода и госунивереитета —  
по избирательному округу INI 2 Ки
ровского района.

Три года работает тов. Карасев 
народным судьей. Он известен как 
высококвалифицированный судья.

После средней шкоды Карасев 
был счетным работником, затем по
ступил в Томский государственный  
университет на юридический фа
культет. После окончания вуза ра

ботал в управлении юстиции по 
Томской области на должности ре
визора отдела судов.

В декабре 1 9 5 4  года тов. Кара
сев был избран судьей 2-го участ
ка Кировского района, где работает 
и сейчас.

...З а  день судье приходится  
встречаться с самыми разными 

людьми, всех надо выслушать, 
всем помочь.

Вот перед судьей сидит юноша—  
почти мальчик. Он впервые попал 
сюда за мелкое хулиганство. Его 
нужно вовремя остановить, убедить, 
что он на неправильном пути, до
биться. чтобы этот поступок был в 
его ж изни последним. Судья беседу
ет с юношей, ему становится я с
но —  во многом виноваты родите
ли. Карасев вызывает родителей, п а 
ренька...

Следующее дело—- '  Продавец'об
виняется в обмеривании и обвеши
вании покупателей. Здесь не мо
жет быть речи о снисхождении —  
виновного надо строго наказать.

Стоять на страже социалистиче
ской законности —  долг советского 
судьи, и народный судья И, Е. Ка
расев добросовестно выполняет свой 
долг.

ОПРАВДЫВАЕТ
ДОВЕРИЕ

. . .2 7  лет проработать учителем в 
школе и быть несправедливо уволен, 
ным — ' это очень обидно. Надо об
ратиться в народный суд —  гам 
помогут...

Учитель заочной шкоды П. так и 
сделал. Он пришел к народному 
судье 1-го участка Кировского рай
она Е. Д. Иванову и рассказал о 
своей обиде. Суд вступился за права 
старейшего учителя, и тот был вое. 
становлен на работе.

Аналогичный случай произошел и 
с шофером А. Его, автомеханика и 
шофера I класса, уволили, как не 
выдержавшего испытательный срок, 
хотя испытание длилось ровно... 
один день! Судья Е. Д. Иванов по
мог и ему,— шофер тоже восстанов
лен на работе...

Коллектив завода «Сибэлектромо. 
тор» выдвинул тов, Иванова канди
датом в народные судьи по избира
тельному округу 1 Кировского 
района.

Евграф Демьянович Иванов кон
чил в 1 9 5 3  году юридический фа
культет Томского государственного  
университета, после чего начал 
свою трудовую деятельность в дол
жности адвоката в Томской област
ной коллегии адвокатов.

С 1 9 5 4  года он работал в юриди. 
ческой консультации Томского сель
ского района —  сначала адвокатом, 
а затем и заведующ им. В 1 9 5 5  году 
Евграф Демьянович был избран чае; 
нрм президиума коллегии адвокатов. 
Затем он работает народным судьей  
1-го участка Кировского района.

«Добросовестный и квалифициро
ванный судья», —  так отзываются 
о нем товарищи по работе. Таким 
Снают его и избиратели.

О т  б а т р а ч к и  

д о  с у д ь и

j i ' t

Кемеровский эконо. 
мический район. На 
Кузнецком заводе фер
росплавов ведутся боль
шие работы по внедре
нию механизации и ав
томатизации производ
ственных процессов.

Сейчас на каждой 
печи установлены так 
называемые щиты авто
матики. Приборы авто
матически регистриру
ют процесс изготовле
ния ферросилиция.

На снимке: у щита 
автоматики. Старший 
мастер Б. П. Сафонов 
(слева) и бригадир Н. П. 
Тиммерман снимают по
казания приборов. 
(Фотохроника ТАСС).

Александра Леонтьевна Гаврило
ва родилась Б 1 9 0 5  году в семье 
рабочего-железнодорожника. Боль
шую трудовую жизнь прожила 
она —  в молодости батрачила, по
том была иабочей на железной до
роге.

В 1 9 2 3  году комсомолка Гаври
лова поступила в народный суд  
уборщицей. Девушка была негра
мотна, но вокруг все учились, и она 
тоже стала учиться.

Гаврилова побыла и курьером, и 
делопроизводителем прежде чем ей 
доверили работу секретаря судебно

го заседания, а потом и секрета
ря участка народного суда.

Александра Леонтьевна училась  
в школе рабочей молодежи, затем—  
в юридической школе.

2 2  года работает Гаврилова на
родным судьей, из них 2 0  лет в 
Томске. Поэтому в городе ее многие 
знают, как чуткого, добросовестно
го и справедливого судью . Нынче 
коллективы завода резиновой обуви, 
фабрики «Красная звезда», артели  
«Технохим» и других предприятий  
Куйбышевского района выдвинули  
А. Л. Гаврилову кандидатом в на

родные судьи по избирательному  
округу Л*г 2  Куйбышевского райо
на.

Пожалуй, главная черта в рабо
те тов. Гавриловой —  ее прочная 
и плодотворная связь с избирателя
ми. Судья регулярно отчитывается  
не только на предприятиях и в уч 
реждениях. но и в домоуправлени
ях. Постоянное общение с избира
телями. их замечания и советы по

могают ей еще лучш е организовать  
работу на своем участке. Как-то во 
время ее отчета ей подсказали, что 
надо усилить проверку „исполнения 

'судебных" реш ений. Александра 
Леонтьевна поблагодарила избирате
лей за совет и  сделала так, что те
перь на ее участке установлен хо
роший контроль за исполнением су

дебных решений. Или другой слу
чай —  избиратели попросили в вос
питательных целях проводить по

больше пока-зательных процессов. 
За этот год Гаврилова провела 1 6  
таких процессов.

МОЛОДОЙ
СУДЬЯ

Несомненно. А. Л. Гаврилова ока
ж ется достойной оказанного ей до-

В клубе ТЭМИПТа становится все 
более людно и оживленно. Это изби
ратели пришли встретиться со сво
им кандидатом в народные судьи —  
Анатолием Степановичем Грицано- 
вым.

Анатолий Степанович расеказы ва. 
ВТ избирателям о значении нар'одно- 
■го суда и о его задачах. Особенно 
заинтересовали слуш ателей приме
ры, которые привел судья из своей 
практики и которые подчеркивали 
воспитательное значение условного 
наказания.

После выступления судьи избира
тели задают ему самые разнообраз
ные вопросы: один интересуется, 
правильно ли ему назначена пен
сия, другой уточняет свои права, 
как молодого специалиста...

А. С. Грицанов —  еще молодой 
судья; он в 1 9 5 4  году окончил юри. 
дический факультет Томского госу
дарственного университета. После  ̂
окончания вуза работал инструкто. 
ром областного комитета профсоюза 
работников культуры, в феврале 
1 9 5 6  года его избрали народным 
судьей 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Всего год проработал тов, Грица. 
нов народным судьей. За это время 
он показал себя способным, расту
щим работником. В этом ,году все 
приговоры по уголовным делам, рас. 
смртренные судом под председатель
ством тов, Грицанова, вставлены в 
силе. В областном суде также огие- 
чено высокое качество рассмотре
ния им^и гражданских дел.

Анатолий Степанович —  член 
КПСС с 1 9 5 7  года. Производствен, 
ную работу он сочетает с большой 
общественной деятельностью —  яв
ляется членом группы докладчиков 
райкома КПСС, систематически вы
ступает перед трудящимися, пропа
гандируя советское социалистиче. 
ское право.

Коллективы швейной фабрики 
№  5 и артели «Профинтерн» выдви
нули тов. Грицанова кандидатом в

 ̂ I
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верия —  будет, как и в предыду- .народны е судьи по изоирательному 
щне годы, хорошим судьей, верным округу iNs 1 Куйбышевского рап- 
слугой народа.  ̂мна.

СОДРУЖЕСТВО ШКОЛЫ 
и ЗАВОДА

Над нашей школой ш ефствует 
завод «Томкабель». С помощью за
вода школа построила мастерские. 
Шефы передали нам цщ жульную  
пилу, строгальный станок и слесар
ные верстаки.

По перспективному плану поли
технизации к новому году завод обе
щает изготовить два токарных  
станка по дереву, один долбежный 
станок и оборудовать физический 
кабинет. Думаем с помощью завода

построить оранжерею на 1 2 0  кв. м, 
где будем проводить уроки биологии 
и сделаем так, чтобы украсить цве
тами и наш подшефный завод и н а 
шу школу.

Коллектив учащ ихся и  учителей  
также оказывает помощь заводу: в 
озеленении территории завода и  т. д.

Н. САЛИМОН, 
директор школы Ns 24.

г. Томск.
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Воспитательная 
роль советского 

суда
в. Ф И Л И М О Н О В , 

п реп одават ель экон ом и к о-  
ю р и д ш еск о го  ф а к ул ь т ет а  

госуни вереит ет а им ени
В . В . К уйбы ш ева.

Ликвидация пережитков капита
лизма в сознании советских лю
дей —  очень важная задача на пу
ти строительства коммунизма. И в 
ней активно участвует советский  
суд. Всей своей деятельностью он 
воспитывает граждан CCCi' в духе  
преданности Родине, делу строи
тельства коммунизма, в духе точно
го и неуклонного исполнения со
ветских законов.

Воспитательная роль советского 
суда определяется его подлинно на
родным характером. Он избирается  
народом и состоит из представите
лей народа. Участие в нем народ
ных заседателей повышает его ав- 
тооитет в глазах трудящ ихся, уси 
ливает его воспитательное воздей
ствие. Выполняя судейские обязан
ности, народные заседатели сами 
воспитываются в духе строжайш его

соблюдения социалистической закон
ности и  являются прводникам и  
ее идей среди трудящ ихся' нашей 
страны.

Советские суды избираются на
родом. И народ контролирует их 
деятельность. На отчетах работни
ков суда избиратели даю т оценку  
работе своих избранников, крити
куют. советуют, подсказывают, а 
народные судьи и народные заседа

тели во время таких встреч пропа- 
г: -цирую т и разъясняют советские 
законы.

Только в первом полугодии этого 
года народные судьи РСФСР сдела
ли свыше 1 6  тысяч отчетных док
ладов. В Томской области сделано 
более 2 0 0  таких докладов. Наряду 
с этим, работниками суда проведе
но много бесед, прочитаны лекции  
и доклады на правовые и общеполи
тические темы.

Народные судьи Туганского рай
она т. Мальгин и Молчановского 
района —  т. Галузин часто вы сту

пают с лекциями перед трудящ и
мися. Для пропаганды советского 
права они успеш но используют и 
страницы районной газеты , и три
буну различных совещаний.

Свою воспитательную задачу со
ветский СУД решает путем открыто
го разбипатсльстна дел и примене
ния к нарушителям законов уста
новленных мер государственного 
принуждения.

Наш суд применяет меры при
нуж дения к людям, которые, вопре.

ки интересам трудящ ихся, наруш а
ют советские законы , становятся  

‘ на путь преступной деятельности. 
Суд учиты вает и тяжесть совер
шенного преступления и личность  
виновного. Применяя суровые ме
ры наказания к социально опасным  
преступникам, суд назначает мяг
кие меры репрессий к тем лицам, 
воспитание которых не требует изо

ляции от общ ества.
Суд. вынося приговоры, преду

преждает и других, неустойчи
вых членов нашего общества, вос
питывает всех граждан наш ей стра
ны в духе точного соблюдения со
ветских законов.

У нас широко практикуются  
выездные сессии суда на заводы, 
фабрики, учреж дения, в МТС и кол

хозы . Хорошо проведенные выезд
ные сессии, рассмотрение уголов

ны х дел на местах оказыва
ют большое воспитательное воздей
ствие на граждан.

Часто организует выездные сес
сии народный суд 1-го участка  
Вокзального района г. Томска. Когда 
8 рабочем поселке нижнего склада 
Тимирязевского леспромхоза и 
сплавконторы участились случаи  
хулиганства, нарсуд нрозел ряд п о . 
казательных процессов на террито
рии поселка. Посла этого число х у 
лиганских поступков там резко со
кратилось.

Советский суд борется с пере
житками капитализма в сознании

людей и путем применения различ
ного рода гражданско-правовых  
средств, как, например, истребова
ние социалистического имущества 
из чужого незаконного владения, 
признание недействительными сде
лок. заключенных в обход закона, 
восстановление на работе граждан, 
незаконно уволенных с предприя

тий, и т. д.
Большое значение имеют вы носи, 

мые советскими судебными органа
ми частные определения. Они выно. 
еятся. если суд при рассмотрения 
дела обнаружит недочеты в работе 
учреж дения, предприятия или ор
ганизации. и представляют собой 
сообщения об этих недочетах соот
ветствующим органам. На основании 
частны х определений на виновных 
в тех  или ины х упущ ениях нала
гаются дисциплинарные взыскания.

Народный суд II участка Вок
зального района г. Томска, рас
сматривая дело по иску И. Вдо
вина к 2 3 -й  дистанции н у 
ги Томской ж елезной дороги о 

восстановлении на р а б л у , уста
новил, что для увольнения истца не 
было никаких оснований. Восста
новив своим решением И. Вдовина 
на прежней должности, народный 
суд в то ж е время частным опреде
лением т е г а в и л  в известность у п 
равление Томской железной дороги 
о грубо I наруш ении трудового за
конодательства начальникос 2 3 -й  
лчетанции путп . Приказом началь
ника Томской железной дороги на

последнего было наложено дисцип
линарное взыскание.

Нужно отметить и  ещ е одну ха 
рактерную черту в работе со
ветских судебны х органов. Не все 
поступившие в наш суд заявления  
будут обязательно рассмотрены в 
вале судебного заседания. По мно
гим жалобам (гражданского харак
тера) судья примет меры оператив
но и быстро, не назначая дела к 

слуш анию. Он вызовет виновного 
и выяснит все обстоятельства сл у 
чившегося. Беседуя с ним, подроб
но и  убедительно объяснит ему до
пущенные им ошибки и требования  

закона. Судья встретится и побе
седует также с истцом. Если выяс
нится, что ответчик, искренне за 

блуждавш ийся, теперь осознал свои 
ошибки и готов их исправить —  
судебного процесса может не быть. 
В этих случаях говорят: стороны  
пришли к соглашению.

Вполне понятно, что процесс 
примирения истца и ответчика —* 
это процесс, требующий от судьи  
не только многих знаний, но и 
большого такта, умения убеждает! 
людей. !

В настоящ ее время широко раз
вернулась подготовка к выборам 
народных судов. Очередные выборы 
сыграют большую роль в дальней
шем укреплении социалистической  
законности, а значит, и  в воспита
нии всех трудящихся»
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Лучше распространять 
передовой опыт учителей

в  р'ешенаи задач, поставленных  
перед школой XX съездом КПСС, 

важную  роль играет развертывание 
методической работы в каждой ш ко. 
ле, изучение и внедрение передово
го педагогического опыта.

Методическая работа может счи
таться успеш ной только тогда, ког
да она в конечном итоге помогает 
улучш ить преподавание, повысить 
качество знаний учащ ихся.

В шко.лах 4 3 . 8 , ’2 , 9 , 4 7 ,
6 г. Томска формы методической  
работы разнообразны:- просмотр и 
анализ работ учащ ихся, проведение 
открытых уроков с последующим  
обсуждением их, заслуш ивание до
кладов, методические разработки 
наиболее трудных тем программно
го материала, взаимное посещение 
уроков, помощь молодым учителям. 
Поэтому, не .случайно качество 
учебно-воспитательной работы в 
этих школах из года в год повы
ш ается.

В школе №  2  в течение двух лет 
проводятся педагогические чтения. 
На одном из них. посвященном те
ме «За высокое качество урока», 
преподаватель литературы А. А. Ко
четкова поделилась опытом инди
видуальной работы с учащимися. 
Преподаватель физики Ф. И. Осипо
ва сделала доклад на тему: «Подго
товка учителя к занятиям, как у с 
ловие успешного обучения», препо
даватель биологии Н. И. Козий рас
сказала о роли практических работ 
в успешном усвоении программного 
материала по биологии.

Педагогические чтения помогли в 
работе ряду учителей. Так, молодой 
преподаватель Н. Н. Петрова заим
ствовала опыт Ф. И. Осиповой. Сей
час она больше уделяет внимания 
демонстрации опытов, проведению  
лабораторных работ, привлекает 
учащ ихся к изготовлению нагляд
ных пособий.

Ппеподавате.ди русского ■ языка 
М. К. Алеутдинова и В. Н. Киселе
ва изучаю т опыт работы А. А. Ко
четковой. посещают друг у друга 
уроки, систематически обсуждаю т 
методику преподавания предстоя
щих разделов программного мате
риала. много внимания уделяют ме
тодике индивидуальной работы с 
детьми. Их уроки отличаются хоро
шей подготовкой, высоким теорети
ческим уровнем.

В__ связи с переходом иа новый 
учебный план в этом учебном году 
на методических заседаниях в шко
ле №  2 изучены  объяснительные 
ваписки к программам, проведены  
открытые уроки. Коллектив гр;то- ■ 
Еится к педагогическим чтениям'Во 
вопросам трудового воспитания уча
щихся. В помощь учителю оформлен 
содержательный методический уго
лок, в КОТОРОМ имеются доклады 
учителей, поурочные' планы, планы  
работы классны х руководителей, 
описЭ(Ние лабораторных и практиче-

С преподавателями математики 
обсуждались вопросы методики пре
подавания отдельных разделов про
граммы, меры предупреждения не
успеваемости;

Методическая комиссия, объеди
няющая преподавателей русского 
языка и литературы (руководитель  
М. М. Ольгович), ряд лет работает 
над ВОПРОСОМ повышения грамотно
сти учащ ихся. Она ■ разрабатывает 
методы предупреждения неуспевае
мости ПО русскому язы ку, вопросы  
стиля устной и письменной речи 
учащ ихся. Каждый член методиче
ской комиссии работает над опреде
ленной темой. Комиссия накопила 
большой методический материал в 
помощь учителю, методические раз
работки наиболее сложных тем, 
таблицы. Все это сосредоточивается  
в методическом кабинете русского 
языка и литературы. На заседаниях  
комиссии ежемесячно проводится 
обзор методических журналов. Ус
пешно изучается и внедряется опыт 
лучш их учительниц М. М, Ольгович 
и Л. П.. Павловой. Школа из года в 
год улучш ает успеваемость учащ их, 

ся. Так, количество неуспевающ их  
по русскому язы ку в прошедшем 
учебном году сократилось по срав
нению с 1 9 5 3  учебным годом почти 
в пять раз.

Руководство средней школы A l 9 
большое внимание уделяет органи

зации работы учителей по самооб
разованию. Еще в прогаедшем учеб , 
ном году были продуманы и даны  
учителям темы д.тя самостоятель
ной работы. Сейчас коллектив гото
вится к конференции на тему 
«Борьба за культуру речи учащ их
ся».

Ценно го. что вопросы мето
дической работы выносятся и на 
заседания педагогического совета. 
Так. предполагается заслуш ать и 
обсудить на совете вопросы: «Орга. 
низацпя самостоятельной работы 
учащ ихся в классе и дома», «Каче
ство урока как решающее условие 
закрепления знаний учащ ихся и 
повышения их успеваемости» и 
другие. К сожалению, в ряде дру
гих школ педагогические советы  
сводят свою работу только к обсуж
дению планирования учебного про
цесса и итогов успеваемости.

Проверка школ в текущ ем учеб
ном году показала, что в большип- 
стве школ методическая работа 
оживилась. Многие педагогические 
коллективы готовятся к широкому 
обмену опытом на педагогических  
чтениях. Средние школы iNI 8  и 
iN? 6 готовятся к конференции на 
тему «Педагогическое наследие

Н. К. Крупской». Почти во всех  
школах оформлены методические 
уголки.

Однако в методической работе 
есть немало недостатков и упущ е
ний. Например, коллектив 1 2-й  
школы обсуждает интересные во
просы на методических заседаниях, 
но это мало отражается на жизни  
школы. Рекомендуемые мероприятия 
по улучш ению преподавания не 
проводятся в жизнь. Так, комиссия 
преподавателей русского языка пое. 
яе ана.лиза тетрадей учащ ихся ре
шила улучш ить работу над ошибка
ми, но до сего времени отдельными 
преподавателями систематически  
работа над ошибками не ведется.

Учителя математики, обсудив во
прос о практических работах на ме
стности. ни одной из них не про
вели.

Несмотря на то. чтр каждая ко
миссия разработала мероприятия по 
повышению качества урогапв, от
дельные преподаватели по-прежнему  
недо'Статочно серьезно готовятся к 
ним. мало применяют наглядные 
пособия, недостаточно ведут инди
видуальную работу с учащимися.

Недооценивается методическая  
работа в ш к ол е'А ! 2 1 . И не слу
чайно, некоторые уроки бывают 
здесь подготовлены плохо. Имеются 
случаи недисциплинированности  
учащ ихся.

Недостаточно уделяется внимания 
методической работе в средней шко
де №  1 0 . Успеваемость в этой шко
ле на протяжении ряда’ лет остает
ся низкой.

Все эти примеры говорят о том, 
что руководители ряда школ не 
вникают глубоко в организацию ме
тодической работы, не ведут борь
бу за повышение ее эффективности.

Директорам, завучам школ долж
ны быть ХОРОШО известны основные 
пробелы в работе учителей. На 
ликвидацию этих пробелов и сл е
дует направить методическую рабо
ту.

Большая роль в организации ме
тодической работы в школе и конт
роле за ней принадлежит педагоги
ческим советам. На них следует 
заслушивать отчеты руководителей 
методических комиссий и методиче
ских объединений, а также отдель
ных учителей, самостоятельно по
вышающих свою педагогическую  
квалификацию.

И зучение и внедрение передового 
педагогического опыта должно стать 
основой методической работы школ.

В. ЯКОВЛЕВА, 
заведующая Томским 

горпедкабинетОм.
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Как уже сообщалось в ка
шей газете, геологи открыли иа 
территории Туганского района 
нашей области месторождения 
титана и циркония. Разведка 
месторождения продолжается, 
проходчики добиваются высо
ких показателей в своей работе.

На снимке: передовая брига
да проходчиков шурфов Мали
новской геологоразведочной 
партии, которая ведет изыска
тельские работы в Туганском 
районе. Слева направо: А. В. 
Мекшин, А. М. Савинов и бри
гадир А. А. Смирнов.

Фото Ф. Хитриневнча.

Трудящиеся единодушно одобряют 
Декларацию и Манифест мира
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На собрании интеллигенции 
района

в  с. Бакчап состоялось собрание 
интеллигенции, посвященное итогам 
совещаний представителей коммуни. 
стических и рабочих партий в Мо
скве. С докладом выступил секре
тарь райкома КПСС тов. Монголии.

Участники собрания в своих вы
ступлениях горячо одобрили Декла
рацию и Манифест мира. Завуч  
Бакчарской средней школы Л. В. Ка
занская сказала:

—  Слова волнующ их докумен
тов —  Декларации и Манифеста 
мира обращены к разуму и сердцу 
всех людей доброй йоли. Черные 
силы империалистической реакции  
бредят о мировом господстве, о 

новой войне. Народы мира объеди
ненными усилиями обуздают поджи
гателей войны. Я присоединяю свой 
голос рядовой сельской учительни. 
цы к голосу борцов за мир.

—  Декларация и Манифест ми
ра, —  говорит зоотехник колхоза 
имени Ленина тов. Колпакова. —  
вселяют уверенность, что мировое 
коммунистическое .и рабочее дви
жение одержит победу в борьбе за 
мир.

Собрание интеллигенции едино
душно одобрило Декларацию и Ма
нифест мира. В резолюции собрания 
говорится такж е, что участники его 
будут вести широкую разъясни
тельную работу по мобилизации  
масс на успеш ное выполнение ре
шений XX съезда КПСС и принятых  
грудящимися района обязательств, 
что они будут активными помощнп- 
ка.чи районной партийной органи
зации в деле выполнения постав- 
денных перед районом задач.

М. ЕЖОВА.

Годовой план закупок молока 
выполнен

КАРГАСОК. (Наш корр,). Пере
довые колхозы Каргасокского рай
она ДОСРОЧНО выполнили годовой 
план продажи молока в госзакупки. 
Первым выполнил план колхоз име. 
ни Калинина, продавший свыше

2 .0 0 0  центнеров молока. Перевы
полнили задание по продаже моло
ка колхозы «Заря». «Путь к ком
мунизму», «Авангард». Они прод-м- 
жают продавать молоко сверх пла
на.

ЗА  ДВА ГОДОВЫХ ПЛАНА
АДЕКСАНДРОВО. (По радио).

Бригада АН б гослова 1 декабря 
выполнила годовой план рыбодобы-

чи на 1 7 1  процент. Сейчас рыбаки 
борются за выполнение к концу го
да двух годовых планов.

ДТдгоьддга д р е д а ж е щ я ю

Населению—хорошую мебель 
и детские игрушки

еких работ и  т. д.
Опыт методической работы шко

лы AI5 2  изучался завучами школ 
Томска на семинарском заседании, 
проведенном в октябре.

Большая методическая работа ве
дется в школе As 4 3 . Здесь созда
ны методические комиссии препода
вателей русского языка и литерату
ры, математики, истории, препода
вателей предметов политехническо
го цикла —  физики, электротехни
ки, машиноведения, биологии, тру
да и других предметов.

В дни подготовки к 
выборам в народные су
ды РСФСР в цехе пла
шек Томского завода 
режущих инструментов 
высокой выработки до
билась молодая работ- 
ница-заточница Екате
рина Каличкина. Она 
норму выработки вы
полняет на 220—230 
процентов.

На снимке; Е. Калич- 
крна.
Фото Ф. Хитриневнча.
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Мы, коммунисты, боремся
за мир!
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У лагеря социализма должен быть 
глава, и этим главой является Со
ветский Союз. У коммунистических  
и рабочих партий всех стран так
же должен быть глава, и этим 
главой является Коммунистическая 
партия Советского Союза. —  так 
говорил 17  ноября текущ его года 
председатель Китайской Народной 
Республики тов. Мао П зэ-дун в 
Большом актовом зале Московского 
государственного университета на 
встрече с китайскими студентами, 
обучающимися в Москве, и с китай
скими практикантами, работающи
ми на московских предприятиях.

Мы, коммунисты, гордимся тем, 
что на Советский Союз и его Ком
мунистическую партию равняются  
коммунисты земного шара, страны  
социализма.

Среди первых декретов, приня

тых Советским государством, был 
декрет о ыире. ’И''с той поры мы, 
коммунисты, ведем последователь
ную борьбу за мир.

Совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий и 
принятые этими совещаниями до
кументы —  новое доказательство 
того, что коммунисты успеш но ук
репляют могучие силы социалисти
ческого лагеря, борются за мир во 
всем мире. Коммунистические и ра
бочие партии рассматривают борьбу 
за мир, как свою первостепенную  
задачу.

Силы мира огромны. Они могут 
не допустить войны, сохранить  
мир.

Мы, коммунисты, желаем мира и 
боремся за него.

н. пилюгов,
слесарь завода резиновой обуви, 

член КПСС.

СЛУЖЕНИЕ
НАРОДУ

<>

п. колотовкин

в  декабре 1 9 1 7  года в Еолпагаево 
был создан первый Совдеп, который 
повел большую работу по установле
нию Советской власти в Нарымском 

_^крав. Председателем Совдепа был 
'Лазарь Васильевич Панов. Погиб он 
в 1 9 1 9  году в городе Чите, замучен, 
ный карателями банды атамана Се
менова. Л, В. Панов прожил корот- 
Kĵ ro, но замечательную жизнь.

V  .
...Церковно -  приходская школа 

стояла на берегу Оби с. Колпашево. 
Из окон ее видна была деревянная  
церковь с темными крестами на ма
ковках, каменный магазин купца  
Флегонта Колесникова, а внизу, на 
реке— баржи и паузки. Летом здесь 
было шумно. По дощатым сходням 
люди катили пузаты е бочки с рыбой, 
ягодами, орехами, боровой дичью. 
Купцы спешили отправить товары в 
Томск. Платили они за это гроши, а 
наживали тысячи.

Ж изнь нарымчан была тесно свя. 
зана с рекой: Обь кормила и поила. 
Но все, что удавалось добыть не
легким трудом, попадало в амбары 
купцов Колесниковых и Волковых. 
Зимой мужчины ианимапись к ним в 
извоз и ходили в трескучие морозы 
за  3 0 0  верст в губернский город 
Томск. Ходил в извоз и местный 
крестьянин Василий Павлович Па
нов. А когда'его сын Лазарь окон
чил 4 класса церковно-приходской  
школы, отец сказал:

—  Ты теперь вырос большой. 
Нынче пойдешь со мной в извоз.

С ранних лет познал Лазарь тру
довую жизнь. К десяти годам, как и 
все нарымскве ребята его возраста,

он мог искусно управлять обласком, 
промышлять сетями рыбу, охотиться  
с ружьем.

Лазарь рое любознательным и 
пытливым. Еще в церковно-приход
ской школе он перечитал все книги, 
какие там были. А когда стал «боль
шим» и начал ходить в извоз, пер
вым делом разыскал в Томске книж . 
ный магазин и каждый раз привозил 
оттуда книги.

...Н аступил 1 9 0 5  год. Выстрелы  
кровавого воскресенья разбудили  
народный гнев. Россия клокотала, 
словно вулкан. Царизм жестоко рас
правился с участниками первой 
русской революции. В далекий  
Нарымский край шли в ссылку  
этапом под звон кандалов лучшие 
сыны русского пролетариата. Это 
были люди сильные духом и несги
баемой воли.

В Колпашеве политссыльные ж и 
ли почти в каждом доме. Если дом 
был из двух комнат, то одну, как 
правило, занимали ссыльные. Их 
было здесь около 3 0 0  человек, а в 
соседней деревне Тогуре —  2 0 0 .  
Они принесли с собой новые, сме
лые мысли В домах местных ж ите
лей появились книги и газеты. 
Местная молодежь тянулась к новым 
людям, жадно впитывала все, что 
слышала от них.

В доме Пановых стал часто бы
вать Тимофей Васильевич Макаце- 
Бич. В 1 9 0 6  году по его ини. 
циативе в Колпашеве -была органи
зована столярная мастерская на то
варищеских паях. Сам Тимофей Ва
сильевич оказался искусным столя- 
ром-краснодеревцем. Мастерская да
вала кое-какие средства сущ ество
вания. Но главное —  она позволя
ла без особых подозрений пристава 
собираться вместе, обмениваться 
мыслями, продолжать борьбу. В ма
стерскую приходили крестьяне, что
бы заказать сю л  или стул, расска
зывали о своей жизЬи, а уходили с 
новыми мыслями.

Однажды у своей старшей двою
родной сестры Татьяны Лазарь уви

дел незнакомую книгу. На обложке 
книги было написано: «К. Маркс и 
Ф. Энгельс. Манифест Коммунистиче. 
ской партии».

^Сестра была по-прежнему весе
лой, общительной, ходила на вечор- 
ки, но Лазарь чувствовал, что Тать
яна изменилась. Потом сестру аре
стовали У нее нашли политическую  
литературу, которую Татьяна рас
пространяла среди колпашевской 
молодежи.

К этому времени Лазарь был 
близко знаком со многими полит- 
ссыльными, жадно читал книги, ко
торые удавалось достать.

...Когда началась первая империа
листическая война, многих полит- 
ссыльных из Колпашево взяли в ар
мию. Ушел на фронт и Тимофей Ва
сильевич Макзцевич. Лазарь Ва
сильевич Панов продолжал полити
ческую работу среди местного насе
ления.

Грянул 1 9 1 7  год. Телеграф при
нес в Колпашево весть о свержении  
царя. Вср население собралось в 
школе, чтобы послушать . приехав
шего из Томска человека. Взобрав
шись на стул, он начал:

—  Осени себя крестным знаме
нием, православный народ. Царь от. 
рекся от престола!

На следующий день господин 
уехал. В Колпашеве ничего не из
менилось.

Лазарь Васильевич вместе с то
варищами повел большую разъяс
нительную работу среди населения. 
Организовали в школе клуб. Среди 
молодежи собрали деньги и выписа
ли газеты Начали с обсуждения га
зетных статей. Споры затягивались 
до поздней ночи.

—  Царя свергли, а на его место
сели буржуи-министры Война про
должается. Кому она нужна? Бур
жуям, —  говорил молодежи .1а- 
зарь.

Борьба в селе обострилась, когда 
началась агитация за выборы в 
Учредительное собрание. Надо было 
разъяснить, за кого голосовать. На

собраниях верховодили купеческие 
сыновья, лесничий И. И, Волков и 
ревизор лесничества Бакулин.

— г Надо голосовать за эсеров, —  
кричали они. —  Они за крестьян. А 
мы кто? Крестьяне.

Выступал Лазарь и обращался к 
бедноте:

— • Вы посмотрите, кто это пред
лагает. Вот они, купеческие сы
новья Николай и Петр. Те, кто 
имеет свои пароходы, магазины, 
стрежевые невода. А мы имеем 
только мозолистые руки. Надо голо
совать за большевиков, против вой
ны!

Лазарь не ограничивался высту
плениями на собраниях. Молодежь, 
которая группировалась в клубе, 
ходила агитировать по домам. Де
вушки Меланья Благинина, Анфиза 
Панова, вернувшаяся из ссылки 
Татьяна Панова читали статьи из 
«Правды» и разъясняли их кресть
янам, И работа принесла плоды. За 
большевиков в Колпашеве голосова
ли 5 3  челавнка.

В 1 9 1 7  Г1'ду возвратился с фрон
та Т. В. Макацевич. Великая Ок
тябрьская революция уж е сверш и
лась, 8 Томске была установлена 
Советская власть. Л. В. Панов и 
Т. В. Макацевич начали готовиться 
к организации Совдепа в Колпаше
ве.

В это время для установления Со
ветской сласти в Нарым был послан 
из Томска комиссаром большевик
А, В. Шишков. Приехав из Нарыма 
в Колпашево. А В. Шишков встре
тился с Лазарем Васильевичем. В 
декабре 1 9 1 7  года был создан пер- 
выГ. Колпашевский Совдеп. Предсе
дателем его был избран Лазарь Ва
сильевич Панов, секретарем —
Татьяна Панова.

Весной 1 9 1 8  года в Нарыме
вспыхнул кулацкий мятеж. Мар
товским вечером на улицах Колпа- 
шева появились вооруженные бан
диты. К ним присоединилось мест

ное кулачество, вооружившись дро
бовиками. вилами, топорами. Члены 
Совдепа были арестованы. Часть ак
тивистов бандиты решили сосл-ать в 
верховья Кетп, а часть посадили ' 
под стражу. Лазаря Васильевича 
увезли р Парабель и посадили в 
каталажнуго камеру. Десять дней 
орудовала банда в Колпашеве.

Из Томска был получен приказ, 
в котором предлагалось бандитам 
немедленно сложить оружие. Для 
разгрома банды был послан отряд 
Красной гвардии. Главари банды 
бежали. Лазарь Васильевич Панов 
возвратился в Колпашево. С первы
ми пароходами сюда прибыл отряд 
красногвардейцев. Банда была окон
чательно ликвидирована.

В июне 1 9 1 8  года Советская 
власты в Сибири пала. Томск заня
ли белочехи. Вскоре из Томска 
пришли пароходы, на которых от
ступали томские совдеповцы. Паро
ходы были вооружены пушками и 
пулеметами. На них находился так
же отряд бывших венгерских воен
нопленных. которые встали на сто
рону молодой Советской республики 
и геройски сражались с белобанли- 
тами. Колпашевский Совдеп эва
куировался на этих пароходах.

В ноябре 1 9 1 8  года Лазарь Ва
сильевич Панов был арестован кол
чаковцами в деревне Ларино, Алек
сандровского района. Арестован был 
Тимофей Васильевич Макацевич. Бы
ла арестована и заключена в том
скую губернскую тюрьму Татьяна 
Панова, В тюрьме свирепствовал 
тиф. Каждую ночь умирало по 
3— 4 человека. В тюрьме умерла и 
Татьяна Панова

Прошла зима. В июле 1 9 1 9  гола 
Л В. Панова и J. В. Макшкмшчл 
увезли в город Читу. Каратели бан
ды атамана Семенова запороли их 
насмерть шомполами, а трупы обли
ли бензином и сожгли на сопках. 
Так погибли эти верные борцы за 
Советскую власть.

Руководители томских мебельных 
предприятий в погоне за количест
вом изделий не уделяют внимания 
качеству продукции, выпускают 
много брака.

Например, в сентябре —  октябре 
текущ^его года работники государст
венной инспекции обнаружили в 
магазинах, на складах мебельных 
фабрик и деревообделочного завода 
много низкокачественной мебели.

Только на одной мебельной фаб
рике «Краснодеревец» работники 
областного управления торговли и 

: э к с п е р т  уйёншпи мебе'ль н а '7 1 .1 4 9  
рублей, много продукции было воз
вращено со склада в цех для додел
ки.

На фабрике детской игрушки спе
циальная комиссия в начале этого 
года обнаружила плохой продукции 
на 9 0 0  тысяч руб.тей Из-за брака 
фабрика понесла большие убытки, 
так как некоторые изделия были 
уценены наполовину.

Казалось бы, руководители фаб
рики должны были после этого пе
рестроить р.чботу предприятия, но 
ничего не было сделано. В октябре 
—  ноябре текущего года на складах 
фабрики вновь было обнаружено 

около 3 0  процентов низкокачест
венной продукции.

Игрушки и гипсовые культтовары  
не соответстрсвалй утвержденным  
образцам ., Особенно плохо выглядит 
детская деревянная мебель для дет
ских садов.

Комиссия предложила возвратить 
обратно в цехи для доделки и ре
монта на 3 5  тысяч рублей готовой 
продукции.

Почему на мебельных предприя
тиях и на фабрике детской игрушки 
выпускают брак? Здесь плохо орга
низован труд, не продуманы техно
логические процессы, нет борьбы 
за высокое качество. На фабрике 
детской игрушки при большом ас
сортимента шэделий. есть только 
один контролер. Кроме контроля го
товой продукции, он проверяет ка

чество’ деталей и полуфабрикатов в 
цехах.

Контролер тов. Терехина— опыт
ная и трудолюбивая производствен
ница, но одна с таким объемом ра
боты она не справляется. Началь
ники же цехов и мастера от контро
ля за качество устранились. Они не 
только не борются с браком, а под
час покрывают его виновников.

Формы и прессформы. в которых 
изготовляется большинство изделий 
на фабрике детской игрушки, от 
длительного уиш ребления дефрр|ш- 
ровайись. Однако их своевременно 
не исправляют, отливки искажают
ся.

На фабрике есть пульверизатор- 
ная установка, нитрокраски и нит
ролак, но большинство изделий кра
сят вручную— кисточкой.

Мебельные фабрики и деревооб
делочный завод часто получают 
низкосортные материалы, к тому же 
и с перебоя.ми. Плохо снабжаются  
эти предприятия клееной и ножевой 
облицовочной фанерой.

За последнее время улучшилось 
качество части мебели и детской иг
рушки. Но до изящной и красивой 
продукции еще далеко. На фабрике 
«Краснодеревец» для фанеровки ме
бели применяются гидравлический  
пресс и смоляной клей. Это значи
тельно снижает трудоемкость изго
товления и улучш ает качество и з
делий. На деревообделочном заводе 
установили два пульверизатора и 
начали покрывать мебель нитрола
ком. Этим начинаниям надо уделять 
больше внимания, шире и смелее 
внедрять их в жизнь.

Руководители облместпрома и  
облдревмебельпрома должны больше 
помогать предприятиям в снабжении  
качественными материалами, во 
внедрении передовых методов орга
низации труда.

К. СКОРОХВАТОВ.
внештатный эксперт по дереве-

обделке при областном управ
лении торговли.

Не заботятся об отдыхе 
механизаторов

в Красноярский МТС Тегульдет- 
ского района имеется клуб, кото
рый расположен в небольшом доме, 
не приспособленном для нужд куль
турно-просветительного учреждения. 
Никакой заботы о клубе руководст
во МТС не проявляет. Печи здесь  
неисправны, двери не закрываются, 
дров для клуба не выделяют.

В последнее время дирекция МТС 
перестала передавать в библиотеку, 
которая находится при клубе, газе

ты и журналы. А ведь в МТС нет 
красного уголка, и механизаторы  
постоянно приходили в клуб, чтобы 
почитать свежие газеты и журналы.

Когда говорят о непорядках в 
клубе, руководители МТС заявляют, 
что клуб нужно вообще закрыть. 
Это не выход из положения. Клуб 
должен работать и стать настоящим  
местом отдыха механизаторов. Руко
водство МТС обязано создать для 
этого условия.

П. САВЧЕНКО.

По с л е д а м  н еоп уб л и кован ны х  HHceiii
в  начале нчября текущего года 

на Лучановском участке подсоб
ного хозяйства Томского треста 
столовых проходило отчетно-вы
борное пррфсоюзное собрание, на 
котором выборы местного комите
та были проведены с нарушением 
профсоюзной демократии. Об 
этом написали в редакцию члены 
профсоюза.

Комитет обкома союза гостор
говли и общественного питания 
нам сообщил, что указанные фак
ты подтвердились. Комитет отме
нил выборы месткома при Луча
новском участке и провел новое 
отчетно-выборное собрание.

Тов. Ефименко (г. Томск) напи
сала в редакцию о плохой работе 
почтальона 26-го отделения связи.

Из городской конторы связи 
нам сообщили, что за допущен
ные недостатки почтальон т. Ско
робогатова с работы уволена.

V
В одном из писем, поступив

ших в редакцию, рабочий Красно
ярского сплавного участка Криво- 
шеинского района тов. Ковылин 
написал нам о неправильной оп
лате командировочных.

Трест «Обьлесосплав» сообщил 
редакции, что тов. Ковылину про
изведен перерасчет и доплата 
командировочных.
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Поотановление индонезийского правительства
Д Ж А К А Р Т А ,  9 декабря. 

(ТАСС). Как сообщают индонезий
ские информационные агентства, 
премьер-министр и министр оборо
ны Индонезии Джуанда опублико
вал сегодня постановление о том, 
что все голландские и смешанные 
индонезийско-голландские сельско
хозяйственные предприятия, недви
жимое имущество и плантации с 
настоящего момента передаются 
под контроль правительства рее. 
публики. В постановлении указы
вается, что администрация и персо
нал этих предприятий должны ос
таваться на местах и продолжать 
рабСгу под руководством индоне. 
вийского правительства.

Начальник штаба индонезийской 
армии Насутион и министр финан
сов Индонезии Сутикно Сламет 
подписали совместное заявление, 
в котором объявили о том. что три 
крупнейших голландских банка в 
Джакарте, экспроприированные 7

декабря индонезийскими профсою
зами. ставятся под временный 
контроль индонезийской армии. 
Руководство этими банками будет 
осуществлять государственный ин
донезийский банк.

Сегодня рабочие —  члены индо
незийских профсоюзов экспропри
ировали четвертую крупнейшую 
голландскую торговую компанию в 
Индонезии «Борсуми».

Опубликовано также указание 
правительства о том, что официаль
ные учреждения и имущество гол
ландской авиакомпании «КЛМ » в 
городах Джакарте, Палембанге, 
Бандунге, Сурабае и Медане пере
даются введение индонезийской 
правительственной авиакомпании 
«Гаруда». Согласно этому указ.я- 
нию, ангары компании «КЛМз> в 
джакартском аэропорту были заня
ты представителями индонезийских 
военно-воздушных сил.

Население Исландии требует 
вывода американских войск

Р Е Й К Ь Я В И К , 9 декабря. 
(ТАСС). Вчера по инициативе сою
за исландских писателей и ассоциа
ции искусства состоялся большой 
митинг трудящихся столицы Ис
ландии, на котором было выдвину
то требование о выводе американ
ских войск из страны и о ликвида
ции американской военной базы. 
На митинге выступили с речами 
известный писатель и публицист 
Гильс Гудмундссон —  председа. 
тель союза исландских писателей 
(«партия защиты нации»), поэт 
Гудмундур Бодварссон, писатель 
Ионас Аурднасон и художник Сва- 
вар Гуднаоон.

На митинге была единодушно 
принята следующая резолюция: 
«Общее собрание жителей Рейкья
вика, состоявшееся 8 декабря 
1957 года, решительно осуждает 
оторочку выполнения резолюции 
альтинга от 28 марта 1956 г. о 
пересмотре соглашения с С Ш А  о 
военной базе с целью вывода аме
риканских войск из страны. Собра
ние призывает правительство не

медленно принять меры для вы
полнения без всяких оговорок резо
люции альтинга. Вместе с тем соб
рание .призывает весь исландский 
народ решительно присоединиться 
к требованию о том. чтобы власти 
страны осуществили свои обеща
ния с тем, чтобы американские 
войска покинули Исландию в воз
можно кратчайший срок, как толь
ко это позволит сделать статья 
«Соглашения об обороне» с С Ш А  
1951 года о порядке пересмотра 
этого соглашения».

После принятия этой резолюции 
участники митинга направились к 
зданию, в котором живет премьер- 
министр исландского правительст
ва Херман Ионассон. По пути к 
демонстрантам присоединялись все 
новые и новые группы людей. Де
монстранты несли транспаранты с 
надписями «Долой американские 
войска!». «Янки, убирайтесь до
мой!». Демонстранты вручили 
премьер-министру резолюцию об
щего собрания трудящихся Рейкь
явика.

п Престиж США в глазах
мира снова упал

А м ер и к а н ск а я  печат ь о неудачной, попы т ке СШ А  
зап уст и т ь искусст венны й сп ут н ик

I ' l l

f e s a e s i a .
Монгольская

Улан-Баторе.
Народная Респуб лика. Здание нового аэропорта в

(Фотохроника ТАСС).

В  З а п а д н о й  Е в р о п е  б у р н о  

р а с ц в е т а ю т  а н т и а м е р и к а н с к и е  

н а с т р о е н и я

Английские газеты критикуют 
политику С Ш А

Л О Н Д О Н , 8 декабря. (ТАСС). 
Пессимистический, порой даже 
раздраженный тон комментариев 
английских газет, поовященньк 
предстоящей сессии совета Н А ТО  
(Североатлантический союз), свиде
тельствует о нарастающем недо
вольстве политикой С Ш А  в стра
нах, входящих в этот елок, и даже 
в Англии, которая слывет наибо
лее надежной опорой американской 
политики.

Газета «Рейнольдс ньюс» отме
чает, что сессия совета Н А ТО  бу
дет посвящена исключительно во
енным вопросам, подчеркивает 
опасность дальнейшего усиления 
гонки вооружений. «Это путь к 
мировому самоубийству, —  пишет 
газета. —  Выход из кошмара меж
континентальной войны может 
быть найден исключительно в по
литическом плане». Газета заявля
ет в заключение: «Нам нужны пе
реговоры, а не подготовка к вой
не».

Вашингтонский корреспондент 
газеты «Санди тайме», касаясь 
подготовки правительства С Ш А  к 
предстоящей сессии совета НАТО , 
критикует его за отсутствие «пере
смотра стратегии в свете нового 
оружия». Корреспондент отмечает, 
что существует «коренное разно
гласие», касающееся функций 
НАТО: «Является ли он только 
военным союзом, или же он должен 
обладать реальными политическими 
и экономическими функциями?».

«Государственный секретарь 
Даллес. —  с унынием пишет кор
респондент, —  очень гордится сою
зами, однако, он не проявляет же
лания наделять их какими-то пра
вами или обеспечивать им какое- 
ли^  участие в формулировании 
американской политики...».

Далее корреспондент высказыва
ет мысль, что у Соединенных Ш та
тов ныне гораздо меньше основа
ний.., чем прежде, занимать безраз
дельно господствующее положение 
в атлантическом блоке. К тому же 
корреспондент считает, что «в эру 
межконтинентальных баллнетиче. 
ских снарядов Соединенные Штаты 
окаж.утся на передовой линии, а

П А Р И Ж , 9 декабря. (ТАСС). 
Резко критические высказывания 
в адрес С Ш А  и атлантического 
блока по-прежнему находят место 
во французской печати. Надо при
знать, —  пишет газета «Парн- 
пресс-энтраноижан», —  что Атлан
тический союз подвергается сотря
сениям. Антиамериканские настро
ения в Западной Европе бурно рас. 
цветают, К нейтралистским настро
ениям прибавились опасения, про
диктованные реальной жизнью. Пе
реговоры о создании в Европе 
складов американских атомных 
бомб и размещении .установок для 
запуска ракет совпадают с небыва
лыми успехами советской техники. 
Нанесен жестокий .удар по прести
жу Америки... Жалкая авантюра со 
спутником весом в полтора кило
грамма, который беспомощно ва
лялся в нескольких метрах от ме
ста запуска, выражение явного от
ставания и говорит о замешательст

ве и неудачах, которые могут • по
дорвать веру Западной Европы в 
руководящую роль Вашингтона.

Вечерние парижские газеты со
общают о решении президента 
С Ш А  Эйзенхауэра прибыть в Па
риж для личного участия в работе 
открывающейся 16 декабря сессии 
совета НАТО . Газета «Монд» в 
связи с этим пишет, что президент 
Соединенных Штатов «считает, что 
его присутствие поможет восстано
вить доверие между ■ различными 
членами атлантического сообщест
ва, доверие, которое было изрядно 
поколеблено в течение этих- послед
них недель».

Газета заявляет, что «неудача с 
запуском американского искусст
венного спутника Земли еще более 
увеличила трудности американской 
политики», с которыми американ
ская делегация, несомненно, встре
тится на заседаниях совета атлан
тического пакта.

США оснащают западногермансную армию 
ракетным орут ив м

Европа в большей степени в тыло
вом районе».

Алистер Бакэн в газете «Обсер. 
вер», анализируя причины «кризи- 
са НАТО», признает провал пре
словутой «политики сдерживания», 
которая состояла в создании воен
ных союзов и баз, направленных 
против Советского Союза и других 
стран социалистического лагеря. 
Бакэн ратует за «обеспечение та
кого положения, при мотором сред
ние державы В гНАТО действитель
но могли бы оказывать влияние на 
американскую политику». Бакэн 
заявляет в заключение, что «Сое
диненные Штаты в военном отно
шении нуждаются в сотрудничест
ве Н А ТО  в небывалой степени».

Консервативная «Дейли мейл» 
высказала вчера мнение, что ат
мосфера, в которой соберется 16 
декабря в Париже сессия совета 
НАТО , является «неблагоприят
ной» и что «политика сдержива
ния» устарела. «Теория, —  пишет 
газета, —  что единственно возмож
ная дипломатия состоит в том, что 
нужно отвечать оружием на ору
жие, приводит Запад в уныние». 
Газета считает отказ кандидата в 
президенты С Ш А  от демократиче
ской партии Эдлая Стивенсона со
провождать американскую делега
цию на сессию совета Н А ТО  при
знаком разногласий в Вашингтоне 
и заявляет, что «американская по
литика, по-видимрму, не загляды
вает дальше ракетной диплома
тии».

Газета «Дейли телеграф энд 
морнинг пост» называет отказ Сти
венсона «дополнением и иллюстра
цией к разногласиям по основным 
проблемам, которые существуют 
ныне в Вашингтоне». Газета счита
ет, что Англия должна учитывать 
тот факт, что нынешнее правитель
ство С Ш А  «польз.уется лишь огра
ниченным уважением» и что «едва 
ли оно могло бы находиться в худ
шем состоянии» для того, чтобы 
в,',шести западный мир из того «не
радостного состояния, в каком он 
сейчас находится». По мнению га
зеты, сессия совета Н А ТО  явится 
«весьма малообещающим событи
ем».

Б Е РЛ И Н , 9 декабря. (ТАСС). 
Сегодня берлинская демократиче
ская печать опубликовала сообще
ние агентства Юнайтед Пресс, из 
которого явствует, что правящие 
круги С Ш А  и Федеративной Рес
публики Германии намерены прове
сти конкретные мероприятия по ос

нащению западногерманской армии 
Н А Т О  ракетным оружием.

Как .указывается в сообщении, 
первоначально в составе бундесве
ра будут созданы два соединения, 
которые будут иметь на вооруже
нии американские ракеты «Мата
дор».

Н ЬЮ -Й О РК , 8 декабря. (ТАСС). 
В Вашингтоне «царит смятение», 
пишет корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Сульц-Бергер, сумми
руя реакцию официальных кругов 
С Ш А  на провал попыток запустить 
американский искусственный спут
ник Земли, совпавший по времени 
с подготовкой к парижской сессии 
совета Н АТО . «Сейчас, —  подчер
кивает он, —  для С Ш А  наступил 
самый тяжелый момент в их исто
рии». «Дипломаты и члены конг
ресса, —  вторит газете агентство 
Юнайтед Пресс, —  приуныли из-за 
неудачи С Ш А  в состязании с Рос
сией в области запуска искусствен
ных спутников Земли. Они счита
ют, что престиж С Ш А  в глазах ми
ра снова упал».

В таком же пессимистическом 
духе выдержаны сообщения и ком
ментарии многих других газет, по
священные неудаче с запуском 
спутника.

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Финни пишет из Ва
шингтона, что на ' этой неделе 
С Ш А  «потерпели унизительную 
неудачу в состязании с Советским 
Союзом в области завоевания кос
мического пространства». «Это 
психологическое поражение, — под
черкивает он, —  в некоторых от
ношениях так же унизительно, как 
Пирл-Харбор 16 лет назад. Пре
стиж С Ш А  в технике, уже подор
ванный успешными запусками со
ветских сп.утников, пострадал от 
.удара, который мы нанесли сами 
себе... Американские работы над 
спутником превратились в посме
шище и мишень для язвительных 
с^строт».

Газета «Курант», издаваемая в 
Хартфорде (штат Коннектикут), 
указывает, что «Соединенным 
Штатам только что пришлось пере
нести одно из величайших падений 
в своей истории».

Газеты продолжают выражать 
недовольство той пропагандистской 
шумихой, которая была поднята в 
С Ш А  в связи с неудачной попыт
кой осуществить запуск искусст
венного сп.утника Земли. Газета 
«Нью-Йорк пост», в частности, пи
шет, что «6 декабря в Кейп-Кана- 
верале (где была предпринята по
пытка запустить «Авангард». —  
Ред.) взорвалась не только ракета. 
Оказалась взорванной вся прави
тельственная система обществен
ной информации».

Отметив, что в период подготов
ки запуска в американской печати

появился целый поток хвастливых 
сообщений, заявлений, речей, цель 
которых была подменить реальные 
достижения пропагандой, газета 
указывает, что вся эта пропаган
дистская кампания с «неумолимой 
логикой пришла к своему мелодра
матическому концу...».

Газета 
грам энд

«Нью-Йорк уорлд теле- 
сан», иронизируя по по

воду неудачных попыток С Ш А  за
пустить искусственный спутник, 
пишет: «Русские имеют двух спут
ников, вращающихся по орбите, 
причем один из них немногим 
меньше большого рояля. А  наш 
спутник, величиной в недозрелый 
грейпфрут, мы не можем даже ото
рвать от земли. Американский пре. 
стиж во воем мире сейчас упал 
так низко, как никогда».

Накануне сессии совета НАТО
Н ЬЮ -Й О РК , 9 декабря. (ТАСС). 

Подготовка- к предстоящей сессии 
совета Н А Т О  (Североатлантиче
ский союз), которая откроется в 
Париже 16 декабря, ознаменова
лась новым инцидентом, свидетель
ствующим о напряженности фран
ко-американских отношений.

В политических кругах Парижа, 
как сообщает Ассошиэйтед Пресс, 
«возмущены» тем, что вплоть до 
конца прошлой недели французоко- 
му правительству ничего не было 
известно об американских предло
жениях, которые должны быть вне
сены на сессии совета Н АТО .

Об этом факте сообщил коррес
понденту Ассошиэйтед Пресс пред
ставитель французского министер
ства иностранных дел, который 
.указал, что обычно правительство, 
собирающееся внести предложения, 
сообщает заранее участникам сове
щания хотя бы их краткое содер
жание. Представитель сказал, что 
Французским представителям на 
сессии совета Н А ТО  б.улет трудно 
сразу определить свою позицию и 
что сессии, вероятно, придется 
«.удовольствоваться либо общим 
заявлением о принципах, либо ре
шением передать новые предложе
ния экспертам для дальнейшего 
изучения». Он добавил, что многие 
люди во Франции и правительства

некоторых стран —  членов Н А ТО  
считают,- что- «военные-успехи- рус
ских- создали, совершенно новую 
стратегическую ситуацию ’ и что 
весь характер Н А Т О  изменился 
или изменяется».

П А Р И Ж , 9 декабря. (ТАСС). 
Еженедельник «Трибюн де насьон» 
пишет, что в Париже все больше 
начинают сомневаться в «пользе» 
Атлантического союза. По словам 
газеты, эти сомнения распростра
няются даже в тех кругах, которые 
давно основывали свои надежды,' а 
кое-кто и свои возможности пребы
вания У власти, на американской 
помощи и защите. Однако тешерь, 
пишет газета, французские воен
ные деятели считают, что «в стра
тегическом отношении американ
ская защита не является больше 
достаточной гарантией и она может 
лишь подвергнуть Францию ответ
ному атомному удару> со стороны 
возможного противника».

Резкая критика по адресу Н А ТО  
и требования о выходе из это
го военного блока стали столь ча
стым явлением во Франции, что 
даже такой «проатлантический» ор
ган печати, как журнал «Неф», 
критикует политику. Н АТО , низво
дящую Францию до роли второ
сортного партнера. Журнал опуб
ликовал статью Мориса Дюверже,

который подчеркивает, что «неко
торые- стороны Н А Т О  вызывают 
беспокойство с точки зрения фран
цузских национальных интересов». 
В частности, Дюверже заявляет, 
что в основе НАТО ' лежит- «чисто 
американская концепция антиком
мунизма», которая «очень часто 
далека от европейских концепций».

По мнению Дюверже, гооподству. 
ющее положение в Н А Т О  Соеди
ненных Штатов Америки приводит 
к тому, что «интересы лидера мо
гут восторжествовать над общими 
йнтереса.ми», то есть над интереса
ми остальных членов Н АТО . Дю
верже отмечает в заключение, что 
руководящая роль в Западной Ев
ропе все больше переходит к За
падной Германии, а «это усилива
ет американское господство потому, 
'ПО Бонн вообще продолжает иг
рать на р.уку Вашингтону».

Еженедельник «Франс-обсерва- 
гэр» пишет, что вн.утренние проти. 
воречия между странами, входяпдп- 
ми в западноевропейский союз, и 
особенно англо-французские проти
воречия создают такое положение, 
при котором Франция будет еще 
больше «изолирована от своих за
падных союзников во время пред, 
стоящих переговоров представите- 
пей стран —  членов НАТО »

В связи с провалом попытки за
пустить спутник американская пе
чать выражает серьезные опасения 
по поводу результатов предстояще
го совещания Н А Т О  в Париже.

Газета «Нью-Йорк тайме» пи
шет, что неудача со спутником 
«усилила «кризис доверия», кото
рым охвачена западная коалиция».

Агентство Юнайтед Пресс сооб
щает, что в частных беседах ответ
ственные английские официальные 
лица высказывают опасения, что 
«предстоящее совещание Н А Т О  в 
верхах принесет больше вреда, чем 
пользы». Фиаско в Кейп-Канавера- 
ле, указывает агентство, было тя
желым ударом для престижа Сое
диненных Штатов в глазах Англии 
и, «по-видимому, окажет большое 
влияние на парижские перегово
ры».

Отлов соболей
ЕАРГАСОЕ. (По телефону). Охот

ники ЧерымоБСВОй охотно-промыс- 
яовой станции Еаргасокского рай
она отловили 9 0  соболей. Соболи 

будут доставлены в Напас, а отту
да —  на Еосецкую охотбазу для  
акклимагизации.

И з зала суда

в сообщении из Парижа агентст
во Ассошиэйтед Пресс пишет, ссы
лаясь на представителя француз
ского министерства иностранных 
дел, что некоторые французы сей
час «не ждут ничего значительно
го» от предстоящей сессии совета 
НАТО . Агентство подчеркивает, 
что в свете последних событий «не 
только во Франции, но и в других 
странах —  членах Н А Т О  все ча
ще слышатся разговоры о нейтра
литете».

положению 
Г ватемале

Н Ь Ю -Й О РК , 9 декабря. (ТАСС). 
Кампания против Гватемалы, под
нятая в печати в С Ш А  в связи с 
усилением позиций прогрессивных 
сил в Гватемале и возвращением в 
страну видных политических деятег 
лей —  противников проамерикан. 
ского режима Кастильо Армаса, 
вызвала резкие протесты со сторо
ны гватемальских государственных 
деятелей, общественности и печа
ти. Общественность Гватемалы да: 
ет отпор попыткам С Ш А  вмешать
ся во внутренние дела Гватемалы 
под предлогом возникновения там 
мнимой «коммунистической угро
зы».

Временный президент Гватема
лы Флорес Авендано выступил со 
специальным заявлением, в кото
ром назвал сообщения о «комму
нистической угрозе» «тенденциоз
ными» и сказал, что они наносят 
ущерб Гватемале.

С протестами против измышле
ний американской печати выступи
ли даже такие буржуазные газеты, 
как «Эль импарсиаль», «Пренса 
либре» и «Ла ора».

Консервативная газета «Эль им
парсиаль» опровергает утвержде
ние американской пропаганды, буд
то в стране возник опасный поли
тический кризис. Есть много дока
зательств того, пишет она, что гва
темальский народ готов мирным 
способом и без посторонней помо
щи ■ решать самые сложные вопро
сы жизни страны, и нет никакого 
смысла изобретать или распростра
нять тревожные сообщения.

УБИЙЦА РАССТРЕЛЯН. В
ночь с 31 марта на 1 апреля 
1956 года в пути следования из; 
деревни Ноль-Пикет в поселок 
Батурино (Асиновский paflo;i) был 
зверски убит 19-летний И. И, 
Бондаренко.

Убийца Бондаренко Б. Д. Сте- 
панян приехал на Батуринский 
сплавучасток по оргнабору в 
1956 году. С этого времени до 
дня совершения преступления 
Степанян отработал только шесть 
дней, все остальное время он про
водил в пьянстве. В  ответ на тре
бования администрации сплавуча- 
стка объяснить причину невыхода 
на работу Степанян устраивал в 
конторе скандалы, угрожал рас
правой каждому, кто пытался его 
заставить работать. Степанян не 
только не работал сам, но запре
щал трудиться и своей сожитель
нице Жиловой.

Зная, что Бондаренко добросо
вестно работает и хорошо зараба
тывает, Степанян стал ежедневно 
приходить в общежитие рабочих 
и настойчиво уговаривать Бонда
ренко бросить работу и уехать со 
сплавучастка. Поддавшись угово
рам Степаняна, Бондаренко 31 
марта 1956 года взял накоплен
ные им 1.800 рублей, собрал ве
щи и вместе со Степаняном , в 
9 часов вечера вышел Нз 'Ноль- 
Пикета в Батурино.

У  реки Чулыма Степанян фин
ским ножом нанес Бондаренко 20 
ранений в спину, в грудь, в глаз 
и другие части тела. Взяв деньги 
у убитого и сняв с его Руки ча
сы, он возвратился в Батурино 
около 12 часов ночи, переоделся 
и ушел в клуб... на танцы.

Находясь под следствием, убий
ца сначала отрицал свою вину в 
совершенном преступлении, но 
под тяжестью неопровержимых 
улик Степанян вынужден был соз
наться. Судебной коллегией по 
уголовным делам Томского обла
стного суда убийца был пригово
рен к высшей мере наказания —  
к расстрелу. Приговор приведен 
в исполнение.

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 декабря, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 
лекция из цикла по вопросам 
международной жизни на тему: 
«Внутриполитическое положение 
б "С Ш А 'и  внешняя политика аме
риканского империализма на сов
ременном этапе». Читает доценг 
С. С. Григорцевич.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 11 де
кабря по области ожидается об
лачная. с прояснениями погода, 
по крайним западным районам 
слабый снег, по остальным —  без 
осадков, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера, 
тура воздуха 10— 15 градусов 
мороза.

12— 13 декабря —  облачная, с 
прояснениями погода, местами 
слабый снег, туман, ветер сла
бый, температура воздуха ночью 
7— 12 градусов, при прояснени
ях —  15— 20 градусов, днем —  
4— 9 градусов мороза.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

П е н т а г о н  д и к т у е т  с в о и  п л а н ы  

А н г л и и

ЛО НДО Н , 9 декабря. (ТАСС). 
Закончившиеся в Лондоне перего
воры министра обороны С Ш А  Ма
кэлроя с министрами английского 
правительства свидетельствуют Р 
том, что английское правительство 
продолжает связывать свою судьбу 
с авантюристическими планами 
Пентагона в ущерб национальным 
интересам и суверенитету страны.

По сообщениям агентств, основ
ной целью визита Макэлроя в Лон. 
дон были переговоры об осуществ
лении планов Пентагона, касаю
щихся создания на британских ост
ровах ряда американских баз ра
кетного оружия. По тем же сведе
ниям, английское правительство 
уже дало согласие на строительст
во четырех таких баз. которое бу
дет вестись за счет английской 
казны. Снаряды для баз будут по
ставлять Соединенные Штаты.

Во время переговоров с Макэл
роем английское правительство, по 
имеющимся сведениям, просило 
американского министра согласить
ся на установление «более широко
го политического контроля» над

размещаемым в Англии американ
ским ядерным оружием, бомбарди
ровщиками и управляемыми снаря. 
дами.

В этой связи в политических 
кругах Лондона отмечают, что анг
лийское правительство оказалось в 
весьма незавидном положении про. 
сителя, добивающегося У американ
ского миниотра права распоряжать
ся своей собственной территорией.

Неприглядность положения Анг
лии .усугубляется тем, что Соеди
ненные Штаты, размещая ракетное 
оружие на ее территории, намере
ны держать от англичан в секрете 
атомные заряды для ракет. Об 
этом с горечью пишет сегодня обо
зреватель влиятельной английской 
газеты «Таймс». Обозреватель кон
статирует, что эти заряды будут 
«находиться под технической охра
ной Соединенных Штатов в соот
ветствии с положениями закона 
Макмагона» (этот закон запрещает 
передавать информацию об атом
ном оружии даже союзникам С Ш А  
по атлантическому блоку).

Томский праматический театр 
имени В. П Чкалова.

11 декабря — «Любовь Яровая».
12 дек^ря  —  «Размолвка».
13 декабря— «Любовь Яровая».
14 декабря— «Доходное место».
15 декабря днем и вечером —  

«Любовь Яровая».
Начало спектаклей: дневного —  

в 12 час. дня, вечерних —  в 8 ча
сов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
11 декабря —  новый художест

венный фильм «Два признания». 
Сеансы: 9, И , 1, 3. 5, 7. 9, 11. 
(Дети до 16 лет не допускаются). 

Зал кинохроники.
11 декабря —  цветной докумен

тальный фильм «15 дней в Вели
кобритании». Сеансы: 10, 11-10, 
12-20, 1-30. 2-40, 3-50, 5, 6-10,
7-20, 8-30. 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
11 декабря. Большой зал —  

«Два признания». Сеансы: 9-20. 
11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55, 8-50, 
10-45. Малый зал — «Моя дочь». 
Сеансы: 12-25, 2-10, 3-55, 5-40, 
6 -20 , 8 - 10 , 10 .

Для детей —  «Капитан старей 
черепахи». Сеансы: 9-30. 10-40.

Томскому госуниверситету сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: начальник снабжения, квалифи
цированные библиотекари, знаю
щие иностранные языки,' квалифи
цированная машинистка, столяры и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени- Тимирязева, 3, отдел кад
ров.

Т о м с к а я  с т у д и я

Четверг, 12 декабря
19.00. Беседа «Советский на

родный суд». 19.10. Киножурналы. 
19.25. Чехословацкий мультипли
кационный фильм «Куклы Иржи 
Трнка». 20.00. Научно-популяр
ный фильм «Африка» (первая и 
вторая серии. Вторую серию 
фильма «Африка» детям до 16 
лет смотреть не рекомендуется).

Пятница, 13 декабря
19.00. Передача «Для народно

го потребления». 19.15. Концерт 
симфонического оркестра Томской 
филармонии. В  программе: сцены 
и арии из опер Римского-Корса
кова. 20.00. Киножурналы. 20.20. 
Киноводевиль «На подмостках 
сцены».

Томскому горзеленхозу требу
ются: бухгалтер расчетной группы, 
счетовод-кассир, шофер 1-го клас
са, грузчики н кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красного пожарника, 72. Теле
фон 44-36.

2 — 1
Томскому горремсгройтресту тре

буются: главный бухгалтер, шофе
ры, плотники, печники, штукатуры, 
кровельщики, грузчики и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5, отдел кадров.

2 — 1

Томский эксплуатационный участок малых рек 
с 10 декабря 1957 года 

приступил к заклю чению  договоров

НА ПЕРЕВОЗНУ ГРУЗОВ В НАВИГАЦИЮ 1958 г.
Заявки высылать по адресу: г.  Томск, улица Войкова, 16, 

f  ̂ ^телефон 25-82. 3—3

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН
Томской области и всех почтовых 

отделений!
Новосибирская база Посылторга Мини
стерства торговли РСФСР возобновила 

прием заказов от граждан на
БА ТА РЕИ  С УХ И Е  для питания радиоприемников .Искра', 

.Ролина-52*, .Новь*.

Стоимость одного комплекта с пересылкой 119 рублей.

Заказы на батареи питания принимаются только до 1 января 1958 года.

Переводы шлите по адресу: город Новосибирск, улица Степана
Разина, 52.

Томскому ремонтному заводу 
«Республика» требуются фрезеров
щики в кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3.

ЗЛАТОУСТОВСКИЙ ЧАСОВОЙ ЗАВОД может поставить 
торгующим организациям и предприятиям без оформления 
специальными нарядами секундомеры СМ-60 по цене 123 руб
ля с предоставлением 7 процентов торговой скидки.

Письма с просьбой отгрузки направлять: Челябинская об
ласть, г. Златоуст, улица Ленина, 2, часовой завод.

В  письмах необходимо указывать свои отгрузочные и пла
тежные реквизиты.

Дирекция завода.

Коллектив рабочих и служа
щих Томского облпромтехена- 
ба с прискорбием извещает о 
преждевременной смерти пред, 
седателя правления артели 

«Кожмех»

КОКОРИНА 
Григория Романовича

и выражает глубокое соболез
нование семье покойного.

Правление и коллектив ар
тели «Обувщик» с глубоким 
прискорбием извещают о 
преждевременной смерти ста
рейшего работника промыс
ловой кооперации, председате
ля правления артели «Кожмех»

КОКОРИНА 
Григория Романовича

и выражают глубокое соболез
нование семье покойного.

Коллектив кафедр общест
венных наук политехнического 
института выражает глубокое 
соболезнование преподавателю 
кафедры истории . К П С С  Кли- 
манской К. Е. по поводу смер
ти ее отца

КЛИМАНСКОГО
Ефима Пименовича.

Адрес редакцив- гор. Томск, проси, ям. Леяняа, 13, телефоны: для справов (круглые сУ'*") 
паргийной жизаа — 37.77 а « .4 4 ,  аропагавды — 47-45, вузов, школ в кул1.туры -  42.46. сельского

■ 42.42, редактора — 37.87, ванесхителя редактора — 51.75. ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 42.40, отделов; 
хозяйства — 37.39. промышленного — 37.75, отдела ивсеи — 37-38 в 31.47. отдела янфориацвв — бХ>в1, зам. зав, азда1ельством 

— 52.23, бухгалтерия я отдела объявлений — 37.38, директора типографии — 37.72.

K 30I954
а. Томск, типография № 2 «Красное Знамя». Тира» ва гые. вкз. Заказ № 3854.
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Томскому хлебокомбинату тре
буются ‘ на постоянную работу: 
кочегары, столяры, слесарь-водо
проводчик и жестянщик.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Батенькова, 2.

3 - 1 .
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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